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La Diputación y los empresarios apuestan por la formación para
reducir riesgos de ataques informáticos
original

La Diputación y los empresarios apuestan por la formación para reducir riesgos de ataques informáticos

Organizada por la Diputación a través de la entidad de Promoción del Desarrollo Económico y
del Turismo (Prodetur), en colaboración con la CES, el objetivo de esta jornada es "dar
visibilidad y concienciar sobre los riesgos que corren aquellas organizaciones que no se
blindan ante posibles ataques informáticos, que pueden proceder de cualquier parte del
mundo, y que en un breve periodo de tiempo puede causar daños irreparables en una
empresa", ha reseñado la Diputación en una nota de prensa.
"El crecimiento tecnológico en las empresas a nivel global, y, por tanto, en las sevillanas es ya
imparable", ha resaltado Rodríguez Villalobos, quien ha añadido que "se hace más necesario
que nunca hacer una labor de divulgación sobre los riesgos que corren aquellas pymes que
no se blinden ante posibles ataques informáticos, ya que pueden causar daños irreparables".
Con la celebración de esta jornada, tanto Prodetur como la CES pretenden que dicho
encuentro sea el "germen" de otras que puedan desarrollarse por toda la provincia,
"actualizando los contenidos según se advierta de nuevos peligros o se vayan detectando
nuevas necesidades informativas por parte del empresariado sevillano".
Durante el acto, se ha señalado que la totalidad de las corporaciones, con independencia de
su sector, actividad y tamaño, están "parcial o totalmente digitalizadas" y, las que aún trabajan
con metodologías muy tradicionales tendrán que ir incorporando este tipo de procesos. "La
digitalización facilita numerosos procedimientos de trabajo, agiliza tareas y reduce costes, entre
otros muchos beneficios. Sin embargo, toda la sociedad comparte el mismo medio, internet, y,
por tanto, la exposición y la vulnerabilidad de las organizaciones a los ciberdelincuentes", ha
reconocido la Diputación.
En este contexto, el organismo provincial ha celebrado, en el marco de la Muestra de la
Provincia, una nueva edición de la Feria de la Innovación y las Nuevas Tecnologías, donde un
panel de expertos ha puesto sobre la mesa la actualidad de la digitalización y sus
implicaciones en la vida diaria y en el entorno empresarial. Villalobos ha aludido a esta Feria,
destacando que "uno de los datos más llamativos que se ofrecieron en esa cita es que, en
2020, en nuestro país se sufrieron 38.000 ciberataques, de los que el 41% fueron a través del
móvil. Pero es que, además, en este año 2021, esa cifra se ha incrementado en un 61%".
Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha incidido en los problemas que los
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ciberataques suponen para las empresas y, más concretamente, para las pymes. "El año
pasado, el Instituto Nacional de Ciberseguridad (Incibe) gestionó 133.155 incidentes, un 24%
más que en el año anterior, y se estima que la pérdida de datos causada por ataques
informáticos causa daños por valor de entre 2.000 y 50.000 euros para las pequeñas y
medianas empresas", ha explicado.
Por ello, el presidente de los empresarios de Sevilla ha recalcado que "las mejores armas
para combatir estos ataques son la prevención y la anticipación" y que "hay que crear planes
de contingencia para detectar los riesgos y estar en condiciones de responder con la mayor
rapidez posible a los ciberataques, es decir, hay que apostar por la seguridad digital".
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EMPRESAS

Apuestan por 
la formación 
para reducir 
riesgos por 
ciberataques
sevilla | Los presidentes de la 
Diputación de Sevilla , Fer
nando Rodríguez Villalobos, 
y  de la  Confederación de Em
presarios de Sevilla (CES), Mi
guel Rus, han inaugurado es
te jueves una jornada sobre 
ciberseguridad en el ámbito 
em presarial, destinada a los 
empresarios de la  provincia, 
y  que se desarrolla en la  sede 
de la institución.

Organizada por la  Diputa
ción a Prodetur, en colabora
ción con la CES, el objetivo de 
esta jornada es “dar v isib ili
dad y  concienciar sobre los 
riesgos que corren aquellas 
organizaciones que no se 
blindan ante posibles ata
ques informáticos, que pue
den proceder de cualquier 
parte del mundo, y  que en un 
breve periodo de tiempo pue
de causar daños irreparables 
en una empresa” , según ha 
explicado Diputación.

“ El crecimiento tecnológi
co en las empresas a nivel glo
bal, y, por tanto, en las sevi
llanas es ya  im parable” , ha 
resaltado V illalobos, añ a
diendo que “ se hace más ne
cesario que nunca hacer una 
labor de divulgación sobre los 
riesgos que corren aquellas 
pymes que no se blinden ante 
posibles ataques informáti
cos, ya  que pueden causar da
ños irreparables” .

Con la  celebración de esta 
jornada, tanto Prodetur como 
la  CES pretenden que dicho 
encuentro sea el “germen”  de 
otras que puedan desarrollar
se por toda la  provincia.
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"Ciberseguridad en las Empresas de la Provincia de Sevilla", una
jornada para divulgar los riesgos de la falta de protección ante los
ataques informáticos
original

El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos y el presidente de la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han intercambiado impresiones
al inicio de una jornada sobre ciberseguridad en el ámbito empresarial, destinada a los
empresarios y empresarias de la provincia de Sevilla, y que se desarrolla, hoy, en la sede de
la institución provincial.
Organizada por la Diputación a través de Prodetur, en colaboración con la CES, el objetivo de
esta jornada es dar visibilidad y concienciar sobre los riesgos que corren aquellas
organizaciones que no se blinden ante posibles ataques informáticos, que pueden proceder de
cualquier parte del mundo, y que en un breve periodo de tiempo puede causar daños
irreparables en una empresa.
"Porque ya es acelerado e imparable el crecimiento de la faceta tecnológica en las empresas
a nivel global, y, por tanto, en las sevillanas”, ha resaltado Villalobos, quien ha añadido que “
se hace más necesario que nunca hacer una labor de divulgación sobre los riesgos que
corren aquellas pymes que no se blinden ante posibles ataques informáticos, ya que pueden
causar daños irreparables”.
Con la celebración de esta jornada, tanto Prodetur como la CES pretenden que dicho
encuentro sea el germen de otras que puedan desarrollarse por toda la provincia, actualizando
los contenidos según se advierta de nuevos peligros o se vayan detectando nuevas
necesidades informativas en torno al tema, por parte del empresariado sevillano.
Durante el acto, se ha señalado que prácticamente la totalidad de las corporaciones, con
independencia de su sector, actividad o tamaño, están parcial o totalmente digitalizadas y, las
que aún trabajan con metodologías muy tradicionales, en un futuro cercano, tendrán que ir
incorporando este tipo de procesos. La digitalización facilita numerosos procedimientos de
trabajo, agiliza tareas y reduce costes, entre otros muchos beneficios; sin embargo, toda la
sociedad en su conjunto comparte el mismo medio, Internet, y, por tanto, la exposición y la
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vulnerabilidad de las organizaciones a los ciberdelincuentes.
En este contexto, La Diputación ha celebrado recientemente, en el marco de la Muestra de la
Provincia, una nueva edición de la Feria de la Innovación y las Nuevas Tecnologías, donde un
excelente panel de expertos puso sobre la mesa la actualidad de la digitalización y sus
implicaciones en la vida diaria y en el entorno empresarial. Villalobos ha aludido a esta Feria,
destacando que “uno de los datos más llamativos que se ofrecieron en esa cita es que, en
2020, en nuestro país se sufrieron 38 mil ciberataques, de los que el 41% fueron a través del
móvil. Pero es que, además, en este año 2021, esa cifra se ha incrementado en un 61%.”
Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha incidido en los problemas que los
ciberataques suponen para las empresas de nuestro país y, más concretamente, para las
pymes. “El año pasado, INCIBE (El Instituto Nacional de Ciberseguridad) gestionó 133.155
incidentes, un 24% más que en el año anterior, y se estima que la pérdida de datos causada
por ataques informáticos causa daños por valor entre 2.000 y 50.000 euros para las pequeñas
y medianas empresas”, ha explicado Rus.
Asimismo, el presidente de los empresarios de Sevilla ha recalcado que “las mejores armas
para combatir estos ataques son la prevención y la anticipación” y que “hay que crear planes
de contingencia para detectar los riesgos y estar en condiciones de responder con la mayor
rapidez posible a los ciberataques, es decir, hay que apostar por la seguridad digital”.
La sesión continúa con distintas ponencias sobre la situación de las pymes en España, la
ciberinteligencia al servicio de las empresas o los peligros del Ransomware. También se
celebra una rueda de contactos o networking, un encuentro en el que los empresarios han
podido intercambiar sus experiencias.
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Se presenta en sociedad el Consejo Nacional del Flamenco
Expoflamenco  •  original

El lunes 29 de noviembre se presenta oficialmente en sociedad el Consejo Nacional del
Flamenco, que aglutina a todos los sectores culturales y economicos del ecosistema del
flamenco. Esta asociación nace para dar visibilidad y peso a este sector, y defender el relieve
de este patrimonio cultural y economico unico en el mundo ante las administraciones tanto
estatales como internacionales. El acto se celebrará en la Cámara de Comercio de Sevilla a
partir de las 10 h y se podrá seguir en directo vía Zoom:
https://us02web.zoom.us/j/89683898337  (ID de reunion, via 896 8389 8337).
La pandemia ha puesto dramaticamente de manifiesto las debilidades del sector del flamenco,
especialmente la falta de visibilidad y valoración ante las administraciones y ante la sociedad
de un sector clave, tanto cultural como economicamente. El Consejo Nacional del Flamenco
esta promovido por Kurt Grotsch, Luis Adame, Juan Manuel Suarez Japon  y Manuel Macias.
Desde esta asociacion se crea un movimiento transversal y nacional que aglutina a todos los
protagonistas del sector del flamenco, tanto motores economicos como destacados artistas,
asociaciones culturales, empresas, pensadores y activistas de este género, con el objetivo de
unir en una sola voz a todos los colectivos que producen y crean arte y riqueza desde el
flamenco, y apoyar desde la union a todos y cada uno de estos sectores en sus aspiraciones.
Artistas, penas flamencas, tablaos, festivales, representantes y productores artisticos,
universidades, academias, discograficas, museos de flamenco, moda, instrumentos,
asociaciones, empresas, emprendedores, comunicadores, escritores, medios especializados…
tienen desde ahora una plataforma y espacio comun, ya sea a titulo individual o colectivo,
esten o no militando en asociaciones sectoriales.

«Artistas, penas flamencas, tablaos, festivales, representantes y productores artisticos,
universidades, academias, discograficas, museos de flamenco, moda, instrumentos,
asociaciones, empresas, emprendedores, comunicadores, escritores, medios especializados…
tienen desde ahora una plataforma y espacio comun»

La fuerza de la union colectiva de todos los sectores e individuos que producen flamenco en
Espana supone un impulso sin precedentes para conseguir un mayor reconocimiento, dignidad
y apoyos que conlleven logros y beneficios para todo el colectivo que forme parte, asi como
una mayor penetracion en la sociedad y promocion internacional a traves de las empresas,
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ciclos, instituciones y entidades que necesariamente han de colaborar con este nuevo
movimiento. La asociación nace con el respaldo y apoyo de la Confederacion de Empresarios
de Sevilla, CES, y de la Camara de Comercio, asi como de otras entidades e instituciones –
como el Museo del Baile Flamenco– que se iran sumando a la iniciativa.
La caracterización de los integrantes  del Consejo Nacional del Flamenco viene dada por los
sectores implicados en el Flamenco y que participan en sus diferentes procesos artísticos,
productivos y económicos. Los agentes a los que el Consejo debe representar son los
siguientes:
1. Los artistas y profesionales del espectáculo Flamenco.
2. Las empresas de gestión cultural:
– Establecimientos distribuidores de Flamenco: tablaos, teatros.
– Productores de espectáculos y conciertos, managers y representantes.
– Promotores de espectáculos: bienales, festivales, giras.
– Productores audiovisuales y de tecnologías de la comunicación: discográficas, cine,
fotografía, web, etc.
– Medios de comunicación y editoriales: revistas y divulgación on y off line.
3. La moda Flamenca y el sector de los complementos.
4. Los fabricantes de instrumentos musicales.
5. Las peñas y asociaciones de divulgación y difusión de la cultura flamenca.
6. Centros de enseñanza del flamenco: conservatorios, academias de cante, baile y
toque.
7. El sector académico y literario: escritores, investigadores, cátedras de Flamenco,
grados, especialidades.
8. Otros elementos, presentes o futuros, cuya producción tenga como base el flamenco.
Imagen superior: presentación en el Museo del Baile Flamenco del sello Authentic Flamenco
Quality, octubre 2019.
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Efe ESTOCOLMO

El presidente de la CEOE, Antonio
Garamendi, afirmó ayer que las
propuestas planteadas hasta aho-
ra por el Gobierno para tratar de
llegar a un acuerdo sobre la refor-
ma laboral antes de fin de año po-
nen obstáculos para avanzar, al
asegurar que algunos de sus pun-
tos “no son buenos para el país” y
contemplan medidas que “lo que
hacen es restringir la flexibilidad
de las empresas”.

Garamendi aseguró que la pa-
tronal va a “estar hasta el final” en
la negociación con el Ejecutivo y
los sindicatos, pero dejó claro que
el compromiso de la coalición del
PSOE y Unidas Podemos de ente-
rrar la reforma laboral no va a
condicionar la postura de su orga-
nización.

“Los acuerdos del Gobierno son
legítimos, pero a nosotros no nos
obliga”, puntualizó Garamendi en
declaraciones a los medios en Es-
tocolmo, donde participó junto a
Felipe VI y el monarca sueco Car-
los Gustavo en un foro empresarial
y en la recepción con la que finali-
zó la visita de Estado de los reyes

de España al país nórdico.
El máximo responsable de la pa-

tronal insistió en que aún falta mu-
cho para llegar a un eventual pac-
to. “Estamos sentados en la mesa,
pero los papeles que se nos han en-
tregado, no nos convencen porque
no son buenos para el país”. “No
quiero adelantar nada. Nuestra
voluntad siempre es negociar y
trabajar, pero tenemos la indepen-

dencia de poder decir que sí o que
no. Es un derecho que tenemos.
Derecho de veto no tenemos, pero
sí la capacidad para decir que esto
es mejor o que no es tan bueno”,
argumentó.

Garamendi hizo hincapié en que
“queda muchísimo trabajo y mu-
chísimos papeles por delante”pa-
ra asegurar su continuidad en la
negociación.

CEOE acusa al Gobierno de poner
obstáculos a la reforma laboral
AntonioGaramendi insiste

enque laspropuestas

delEjecutivo “noson

buenasparaelpaís”

JUANJO MARTÍN / EFE

Antonio Garamendi, ayer en Estocolmo.
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E. MARTOS 

SEVILLA 

La nueva Ley andaluza del Suelo, co-
nocida como Lista, que aprobó ayer el 
Parlamento pone solución al princi-
pal escollo del proyecto eCity que pre-
tende convertir la Cartuja en una isla 
autosuficiente. El proyecto se ha vis-
to retrasado por la incompatibilidad 
de ubicar un parque fotovoltaico en 
superficie en el que fue el antiguo 
parking de la Expo. Allí se había pre-
visto la creación de una gran bolsa de 
estacionamiento con capacidad para 
7.000 coches, reduciendo la presencia 
de los mismos dentro del parque tec-
nológico, pero el enclave está conside-
rado en el PGOU como «sistema gene-
ral de espacios libres, con una deno-
minación de parque metropolitano», 
lo que significa que la actuación pla-
neada «no es viable desde el punto de 
vista urbanístico», como avisó la Jun-
ta al Ayuntamiento cuando presentó 
la iniciativa. 

Esto no supone un problema para 
construir el aparcamiento proyecta-
do, pero tanto la cubierta del mismo 
como el resto de los espacios deben 
ser vegetales para cumplir con el PGOU. 
Sin embargo, la nueva Ley del Suelo 
recién aprobada recoge una excepción, 
como aseguran a ABC fuentes de la 
Consejería de Fomento, que es el de-
partamento que la ha redactado y la 
ha impulsado. En su artículo 6 indica 

que «las construcciones e instalacio-
nes deberán utilizar preferentemen-
te instalaciones de energía renovable 
y de autoconsumo. A estos efectos, se 
consideran adecuadas y proporciona-
das aquellas obras e instalaciones ne-
cesarias para el ahorro energético y 
para el funcionamiento de sistemas 
de energía renovable, salvo que sean 
incompatibles con el régimen de pro-
tección que fuera aplicable, en su caso» 
y que cuando se trata de renovables 
establece que «las normas de este ar-
tículo serán de aplicación directa, cua-
lesquiera que sean la clase y usos del 
suelo, tanto si existe instrumento de 
ordenación urbanística como en au-
sencia de este». 

El nuevo marco normativo marca  
otro comienzo para la iniciativa ECity 
que lidera Endesa, en colaboración con 
el Ayuntamiento de Sevilla y las con-
sejerías de Economía y Hacienda, para 
poner fin así a los doce meses de re-
traso que acumula por el escollo bu-
rocrático. En todo ese tiempo se ha-
bían planteado alternativas como la 
búsqueda de un emplazamiento alter-
nativo, que no es fácil en el entorno del 
parque tecnológico, donde escasean 
ya las grandes parcelas y no queda tan-
to suelo público.  

Llegados a este punto, la compa-
ñía eléctrica quiere evitar cualquier 
punto de fricción entre las adminis-
traciones, pues pone por encima de 
todo la buena relación entre las par-
tes para que el proyecto salga adelan-
te y ha presentado una nueva idea que 
ya analiza la Gerencia de Urbanismo. 
Sin embargo, la excepción que con-
templa ahora la Ley andaluza del Sue-
lo da una nueva oportunidad a la par-
cela original que no se ha llegado a 

descartar. Este mes el proyecto ECity  
ha cumplido dos años desde que se 
firmó el convenio de colaboración y 
hay pocos avances que sean visibles 
más allá del nivel de adhesión de las 
empresas,y las nuevas propuestas y 
estudios de movilidad. 

La aprobación de la 
Ley del Suelo de la 
Junta desbloquea la 
ECity de la Cartuja

∑ El principal escollo es 
la construcción de un 
parque fotovoltaico en 
el Parking de la Expo

Vista panorámica de la isla de la Cartuja  // VANESSA GÓMEZ

El proyecto ha cumplido 
este mes dos años desde 
que se firmó el convenio de 
colaboración, aunque ha 
tenido pocos avances
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El colegio de
arquitectos
ya inicia la
tramitación
de licencias

M. R.

El Colegio Oficial de Arquitec-
tos de Sevilla (COAS) ha pues-
to a disposición de los promo-
tores un nuevo servicio para
agilizar y reducir la tramita-
ción de una licencia en la Ge-
rencia de Urbanismo y Medio
Ambiente. El colegio es quien
inicia ahora la tramitación,
tanto de la documentación
técnica (proyectos y separa-
tas) como de la administrativa
(solicitud, impresos, modelos,
DNI…) una vez visada para
que el promotor tan sólo tenga
que abonar las tasas de licen-
cia correspondientes.

El colegio de arquitectos
apunta que la intención “es re-
ducir los tiempos en la tramita-
ción de una licencia de obras,
que se ha convertido en una
prioridad para todos los agen-
tes intervinientes en el proceso
constructivo”. El COAS prepa-
ra la documentación, la guía
de la tramitación y la presen-
tan telemáticamente. Los téc-
nicos municipales informan,
validan y conceden licencias.

Este nuevo servicio, que ha
sido bautizado con el nom-
bre de Tramita, se pone en
marcha nueve meses des-
pués de que el Ayuntamiento
culminase nuevos procesos
de tramitación telemática de
expedientes de licencias de
obras y actividades en la Ge-
rencia. El proceso se llevó ca-
bo con una línea de colabora-
ción específica con Gaesco y
el COAS. La Gerencia ha di-
señado electrónicamente los
formularios correspondien-
tes a los modelos de solicitud
de las licencias de obras e
instalaciones (modelo 6), de
inicio de actividad (modelo
10) y de calificación ambien-
tal (modelo 12). La novedad
de ahora es que el colegio
agiliza el proceso, pero el in-
forme final y la validación
siempre es municipal.
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A. Martín CÁDIZ

Airbus arremete contra el Go-
bierno por su “falta de coordina-
ción y liderazgo” que está blo-
queando la inyección de fondos
públicos al sector aeroespacial a
través del Perte (Proyecto Estra-
tégico para la Recuperación y
Transformación Económica) ae-
ronáutico. Así consta en un in-
forme interno de la compañía
elaborado a principios del mes
de octubre y que fue desvelado
por El País, donde recomienda
buscar directamente la media-
ción de “La Moncloa” ante el es-
caso peso político de los ministe-
rios implicados.

“Tras las reuniones manteni-
das en las últimas semanas con
nuestros socios industriales, la
CEOE y el Ministerio de Ciencia
e Innovación nos han confirma-

do la situación de bloqueo en la
elaboración del Perte del sector
aeronáutico”, reza el informe,
que señala que “hay una falta de
coordinación y liderazgo entre
las entidades públicas que deja
el Perte aeronáutico en una si-
tuación indefinida”. El escrito
señala que el Ministerio de Cien-
cia fue designado para “liderar
la definición y coordinación del
Perte con el resto de ministerios
implicados, pero el esfuerzo rea-
lizado en esa dirección ha sido
hasta ahora escaso”.

En relación con el Ministerio
de Industria que dirige Reyes
Maroto, el informe señala que

“tiene limitados recursos y esca-
so peso político en el actual Go-
bierno”. También apunta a los
ministerios de Economía y Tran-
sición Digital, de los que señala
que “tienen poco interés en el
Perte aeronáutico”.

Fuentes de la compañía seña-
laron que “Airbus lamenta pro-
fundamente cualquier tergiver-

sación de la constructiva rela-
ción establecida entre Airbus, in-
dustria y el Gobierno español y
del apoyo de la administración a
la industria”. La empresa confir-
mó que se trata de “un documen-
to de trabajo interno” y recalcó
que “la información publicada
no representa la posición de la
empresa”. “Se mantiene una es-

trecha colaboración y coordina-
ción con el Gobierno y ministe-
rios a raíz del comunicado con-
junto del 30 de julio de 2020 y re-
forzado por las reuniones anua-
les al más alto nivel entre empre-
sa y administración”. La compa-
ñía alude así al encuentro que
mantuvieron el presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, y el

CEO de Airbus, Guillaume Faury,
en el Palacio de la Moncloa a fi-
nales del mes de julio del año pa-
sado, por el que el Ejecutivo se
comprometió a movilizar un
plan de ayudas dotado con 300
millones hasta 2025, así como la
compra y transformación en Ge-
tafe de tres A330 en aviones de
repostaje en vuelo, la adquisi-
ción de cuatro C295 que se en-
samblan en Sevilla para la Patru-
lla Marítima y más de 60 helicóp-
teros para los Ministerios del In-
terior y Defensa.

El informe se elaboró poco an-
tes de que se confirmara el cie-
rre de la planta de Airbus Puerto
Real y el traslado de su plantilla
y líneas de producción al CBC de
El Puerto de Santa María, un pa-
so acordado con los sindicatos
dentro de la negociación del
nuevo convenio colectivo de Air-
bus España.

Desde el Gobierno ponen pa-
ños calientes a las críticas verti-
das por Airbus en su informe in-
terno. “Es un documento de un
‘lobby’, de una empresa, que tie-
ne interés en que lo suyo vaya
primero en la fila”, señaló el pa-
sado miércoles la vicepresidenta
primera del Gobierno y ministra
de Asuntos Económicos y para la
Transformación Digital, Nadia
Calviño, que añadió que “no hay
que darle más importancia”. La
vicepresidenta aseguró que el
Gobierno “está avanzando a
muy buen ritmo y con muy bue-
na coordinación” en el desplie-
gue del Plan de Recuperación y
confesó sentirse “un poco frus-
trada” por el hecho de que sea
esto lo que se encuentra en la
prensa en lugar de las licitacio-
nes de 700 millones de euros
que se han lanzado esta semana
o de las ayudas directas al 5G
aprobadas el pasado martes por
el Consejo de Ministros.

Airbus critica al Gobierno mientras
cierra la planta de Puerto Real

BORJA PUIG DE LA BELLACASA / EFE

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el CEO de Airbus, Guillaume Faury, en febrero en La Moncloa.

El escrito aconseja
recurrir directamente
a “La Moncloa” para
revertir la situación

●Un informe interno denuncia la descoordinación del Ejecutivo para gestionar las ayudas al
sector ● La empresa afirma que es un documento de trabajo que “no representa” su posición
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ESTEBAN VILLAREJO 

ENVIADO ESPECIAL A ESTOCOLMO 

Los Reyes concluyeron ayer su viaje 
de Estado a Suecia en una jornada mar-
cada por su componente comercial 
con la celebración del Seminario Em-
presarial Suecia-España, que contó 
con la presencia de Carlos XVI Gusta-
vo y Felipe VI.  

En el horizonte se encuentra la in-
versión de 30.000 millones que el país 
escandinavo quiere realizar en los pró-
ximos quince años en el área de las in-
fraestructuras. Entre los posibles pro-
yectos, destaca un tren de Alta Velo-
cidad para unir las ciudades de 
Estocolmo, Malmö y Gotemburgo. Hay 
que destacar que actualmente el trans-
porte ferroviario de Suecia necesita 
una modernización aunque los suce-
sivos gobiernos han sido reacios a aco-
meterlo para evitar los sobrecostes 
asociados a este tipo de obras. 

 Empresas españolas especializa-
das en el sector ferroviario o consul-
toría de ingeniería como CAF, Rover o 

Idom tienen presencia en el país es-
candinavo y participaron en la reunión 
de ayer. También lo hizo Renfe de la 
mano de la gerente de Transformación 
Tecnológica, Sonia Segade. 

Por ello, ayer fue el día de vender el 
‘made in Spain’ y reclamar apertura de 
mercados ya que la pandemia del Co-
vid-19 ha provocado un mayor protec-
cionismo en determinados países. Así 
lo trasladó al auditorio Don Felipe en 
su discurso: «Suecia y España son dos 
buenos ejemplos de economías abier-
tas que, con una clara proyección inter-
nacional, muestran un firme compro-
miso con un marco de comercio inter-
nacional abierto basado en reglas justas». 

Tanto el Rey como el ministro de Ex-
teriores, José Manuel Albares, ensalza-
ron el carácter innovador y solvencia 
del empresariado español, que  estaba 
representado por Antonio Garamendi 
(CEOE) y José Luis Bonet (Cámara de 
Comercio de España). En total acudie-
ron 27 compañías españolas y suecas 
a un encuentro que se celebró en una 
sala de la Ópera de Estocolmo. 

El ministro Albares también hizo 
gala de su diplomacia comercial ven-
diendo España como un país donde 
merece la pena invertir  y con cuyas 
empresas se pueden realizar coopera-
ciones. Algo fundamental en todos los 
países donde, cada vez más, son nece-

sarias realizar UTEs o acuerdos co-
merciales con empresas locales para 
optar a las licitaciones. «Podemos re-
forzar nuestros lazos económicos y 
profundizar en nuestra cooperación. 
La nuestra es una relación con un gran 
potencial y oportunidades. Comence-
mos a explorarlas», dijo Albares fren-
te a la ministra de Comercio Exterior, 
Anna Hallberg, o los responsables de 
instituciones como Business Sweden. 

La otra imagen de la jornada de ayer 
de los Reyes en Suecia la ofreció la Rei-
na Letizia quien, junto a la Reina Sil-
via de Suecia, acudieron a la Bibliote-
ca Bernadotte, donde se halla la colec-
ción histórica de libros y fotografías 

de la Familia Real sueca. En esa estan-
cia del palacio de Estocolmo tuvo lu-
gar un seminario sobre lengua, litera-
tura y traducción. No en vano, el espa-
ñol es la segunda lengua extranjera 
más hablada en Suecia por detrás del 
inglés. El entonces Príncipe Felipe vi-
sitó Estocolmo en 2005 para abrir el 
primer Instituto Cervantes en este país. 

Entre los participantes se encontra-
ba el escritor Javier Cercas quien rei-
vindicó el español como una de las gran-
des riquezas que tiene nuestro país, 
«una lengua del mundo»: «No sé si los 
políticos son muy conscientes de que 
nuestro principal capital es la lengua, 
si lo saben... disimulan bastante bien».  

La visita a Suecia de los Reyes, que 
ayer incluyó un encuentro en el insti-
tuto politécnico KTH y un almuerzo 
en el Ayuntamiento de Estocolmo, con-
cluyó sobre las ocho de la tarde con la 
tradicional recepción de despedida de 
los Reyes en la Embajada a las autori-
dades del país anfitrión.

Los Reyes impulsan 
en Suecia la relación 
comercial y el español 
como lengua mundial

∑ Don Felipe y Doña 
Letizia concluyen  
su viaje de Estado  
en el país escandinavo

El Rey, durante la visita al Instituto Tecnológico KTH  // EFE

Las Reinas Letizia y Silvia 
asisten a un seminario 
donde se reivindicó el 
español como «el gran 
capital» de nuestro país

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 54

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/11/2021

 España

 9 771 EUR (10,964 USD)

 136,62 cm² (21,9%)

 2632 EUR (2953 USD) 

S. E. SEVILLA  

Endesa y Cepsa han suscrito una 

alianza para impulsar un proyecto 

de hidrógeno verde en Andalucía, 

vinculado a recibir fondos europeos 

para su desarrollo, según consta en 

una presentación remitida por la 

eléctrica a la Comisión Nacional del 

Mercado de Valores (CNMV). En con-

creto, el proyecto se basaría en el 

suministro a Cepsa de hidrógeno 

verde para que sus refinerías y pe-

troquímicas de Huelva y Algeciras 
sustituyan el consumo de gas natu-

ral por esta energía.  

El proyecto, aún en fase embrio-

naria, arrancaría primero en la re-

finería de Algeciras, indicaron a Eu-

ropa Press en fuentes del sector. Así, 

esta alianza puede suponer para la 

región de Andalucía convertirse en 

un referente en el desarrollo de hi-

drógeno por su situación geoestra-

tégica. Además, el proyecto, de ser 

impulsado por los fondos europeos, 

contribuiría al desarrollo de Anda-

lucía, una región muy afectada por 

los altos niveles de desempleo. 

Plan estratégico 
Cepsa anunció el pasado mes de oc-

tubre el relevo en la cúpula de la 

compañía a partir del 1 de enero de 

2022, con el nombramiento del ho-

landés Maarten Wetselaar como 

nuevo consejero delegado, que sus-

tituirá a Philippe Boisseau. Con este 

cambio al frente de la petrolera, el 

grupo prevé además lanzar el que 

será su nuevo plan estratégico. 

Además, de esta alianza con Cep-

sa, Endesa cuenta con otra, también 

vinculada a la obtención de fondos 

europeos, para proyectos de descar-

bonización a través de hidrógeno 

verde con el grupo IQE (Industrias 

Químicas del Ebro). 

Endesa cuenta con una cartera 

de proyectos y planes que aspira a 
movilizar un total de 23.000 millo-

nes de euros de los fondos de Recu-

peración, Transformación y Resi-

liencia, repartidos en un total de 122 

proyectos. 

Por tipología, la mayor parte de 

esta capacidad inversora a movili-

zar por la energética se destinaría 

a proyectos de renovables, con 8.188 

millones de euros; seguido del al-

macenamiento y flexibilidad (4.560 

millones de euros); redes inteligen-

tes (3.727 millones de euros, de los 

que 2.542 millones se destinan a au-

tomatización de la red y 1.185 mi-

llones a mejoras operativas); hidró-

geno renovable (2.955 millones de 

euros) y rehabilitación de edificios 

y eficiencia (2.192 millones de eu-

ros).

Cepsa se alía con 
Endesa para que 
sus refinerías 
andaluzas usen 
hidrógeno verde

FONDOS EUROPEOS
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Endesa acelera sus 
inversiones a 2030 y las 
eleva a 31.000 millones 

Endesa acelerará su ‘megaplan’ 

inversor a 2030 con unas inversio-

nes previstas de 31.000 millones 

de euros, lo que representa un 

incremento del 22% con respecto 

a la cifra estimada el año pasado, 

según la actualización del plan 

estratégico presentada ayer. 

S. E.  MADRID 
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DESAYUNODEREDACCIÓN SERVICIOSMUNICIPALESENLAPROVINCIADESEVILLA

FranMoreno SEVILLA

Se dice que “no se aprecia el valor
del agua hasta que se seca el pozo”.
Vivimos la mayor escasez de agua
de los últimos 25 años, un bien na-
tural fundamental para coexistir en
un planeta que ya está dando serios
avisos de que la mentalidad y los
hábitos de la sociedad deben cam-
biar de forma radical.

Con el objetivo de concienciar a
la población, Grupo Joly ha cele-
brado un desayuno de redacción

titulado Servicios municipales en la
provincia de Sevilla. Para este en-
cuentro, moderado por el redac-
tor de Diario de Sevilla, Manuel
Ruesga, se contó con la participa-
ción de Rafael Márquez, gerente
de Urbanismo del Ayuntamiento

de Sevilla; Sergio Gómez, conce-
jal delegado de Urbanismo, De-
sarrollo Socioeconómico y Me-
dio Ambiente y Segundo Tenien-
te Alcalde del Ayuntamiento de
Écija; Jaime Palop, consejero de-
legado de Emasesa; y Pedro Ro-

dríguez, director Gerente de Al-
jarafesa.

Para comenzar, los asistentes
quisieron analizar la situación de
los servicios municipales, sus in-
fraestructuras y cómo se fusionan
las mismas con la lucha contra el

cambio climático. El primero en to-
mar la palabra fue Rafael Már-
quez, gerente de Urbanismo del
Ayuntamiento de Sevilla. Márquez
apuntó que es vital que “las admi-
nistraciones públicas presten unos
servicios públicos de manera efi-
caz y eficiente”. Aseguró que la Ge-
rencia de Urbanismo “está en un
proceso de mejora constante para
que estos servicios se lleven a cabo
de manera mucho más competen-
te”. En este sentido, Rafael Már-
quez detalló que “se va a pasar de

Eficiencia y sostenibilidad para
un futuro en el que no falte el agua

● Las entidades públicas apuestan por la eficiencia,
la implantación de herramientas digitales,
y la concienciación y colaboración de la ciudadanía

LAS FRASES

5

RAFAELMÁRQUEZ

“La sostenibilidad es necesaria

y posible. Estamos ante un

gran reto y debemos garantizar

los servicios públicos”

SERGIO GÓMEZ

“Es fundamental la formación del

personal. Deben estar en constante

actualización de conocimientos

y apoyarse en otros sectores”

JAIME PALOP

“Hay que evolucionar y cambiar

hacia unmodelo más participativo,

y salir de la crisis social y

económica más eficientes”

PEDRO RODRÍGUEZ

“Debemos ser capaces de trabajar

juntos en un problema común. Hay

que dar al agua el valor suficiente

y verla como un recurso básico”

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Jaime Palop, Sergio Gómez, Rafael Márquez, Pedro Rodríguez y Manuel Ruesga, en el desayuno de redacción de ayer.
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un presupuesto de cuatro millones
a un total de diez millones, algo
que permitirá apretar el acelera-
dor en cuanto a inversión se refie-
re”. Esta ampliación presupuesta-
ria, teniendo también en cuenta te-
sorería y la deuda, hará que “estén
saneadas las cuentas y se consiga
conservar la ciudad a través de la
inversión y un plan municipal que
va a garantizar actuaciones”, unas
actuaciones que girarán en torno a
la eficiencia de las infraestructuras.

Por su parte, Sergio Gómez, con-
cejal delegado de Urbanismo, De-
sarrollo Socioeconómico y Medio
Ambiente, destacó que si algo bue-
na ha tenido la pandemia es que
“ha puesto el foco en los ámbitos en
los que realmente tiene que estar el
dinero. Es decir, en unas infraes-
tructuras públicas que son vitales”.
Además, apuntó que, gracias a los
objetivos de la Agenda 2030, “se ha
conseguido cambiar a una nueva
visión, una visión en la que las ad-
ministraciones locales tienen que
hacer un esfuerzo y trabajar por ser
coherentes y eficientes”. Para ello,
es fundamental que las mismas
cuenten con “músculo visible de
personal local y el dinero se invier-
ta de la mejor manera posible”.

El pasado martes, Emasesa acti-
vó la prealerta por sequía, un he-
cho que, según Jaime Palop, con-

sejero delegado de Emasesa, debe
servir para “evolucionar y cambiar
a través de un modelo de gestión
participativa en el que todo esté
consensuado, entre otras cosas,
para luchar contra el cambio cli-
mático”. Palop quiso ir más allá
asegurando que “la emergencia
climática nos indica que hay que
redefinir el día a día” y conseguir
salir de la crisis económica y social
en la que estamos inmersos “mejo-
res y diferentes en lo que se refie-
re a eficiencia y resiliencia, ade-
más de llevar a cabo una gober-
nanza más democrática. Ahora
bien, también indicó que existen
dos problemáticas importantes
como el propio cambio climático y
el no tener cubierto los gastos pa-
ra renovar unas infraestructuras
ya anticuadas, lo que hace que el
devenir “sea toda una incógnita”.

Aljarafesa también estuvo pre-
sente en las afirmaciones de Pedro
Rodríguez. El director gerente de
una empresa que presta servicio a
treinta municipios del Aljarafe se-
villano empezó alabando a la pro-
vincia: “Sevilla es una de las regio-
nes que mejor está en el ciclo del
agua, un agua de calidad y un va-
lor que hay que resaltar”. Esta ca-
racterística tan positiva debe re-
lanzarse, según Rodríguez, “con la
coordinación público-privada.
Debemos ser capaces de trabajar
juntos ante un problema que es co-
mún para todos”. En esta dificul-

tad también tiene mucho que de-
cir una sociedad que no ve en el
agua “un recurso básico y no le da
el valor suficiente”. Por tanto, ade-
más del problema climático existe
otro estructural en el que las in-
fraestructuras envejecen y se ne-
cesita una inversión “que no llega
al 50%”, un gasto que también co-
rrerá del bolsillo del ciudadano.
Por ello, “deben ser conscientes de
la situación que vivimos y esto se
consigue realizando campañas de
concienciación”.

Está claro que a la excelencia
global se llega con capital, un ca-
pital que Rafael Márquez ve indis-
pensable para llevar a término
“una actuación preventiva y con-
seguir así mantener todo de la ma-
nera más adecuada”. Al hilo de es-
ta idea, Márquez incidió en la me-
jora de materias tales como “la lu-
cha contra el cambio climático, la
eficiencia, la movilidad sostenible
o la gestión de los fondos Next Ge-
neration”. Además, agregó que

“los recursos humanos también
son fundamentales y hay que po-
ner más empeño en ellos”.

Sergio Gómez quiso destacar el
Plan Contigo y “la inversión que se
va a llevar a cabo en infraestructu-
ras públicas” en Écija, una ciudad
en la que se quiere atender “a mu-
chos sectores porque su historia y
patrimonio así lo necesitan”. Anun-
ció que se está trabajando en diver-
sas mejoras como “el 5G, gas natu-
ral o placas fotovoltaicas”. Aun así,
lo que deberían ser avances de cara
a la Agenda 2030, se convierten en
gastos que derivan “a las averías de-
bido a unas infraestructuras que ya
están muy antiguas”.

Jaime Palop cree que Andalucía
debe ser realista e intentar confor-
mar una nueva sociedad más
consciente y que, entre todos, po-
damos ayudar a las empresas a
“ser sostenibles y acometer inver-
siones importantes de abasteci-
miento y saneamiento”. El mo-
mento en el que nos encontramos

de déficit es importante, pero es el
momento de “prevenir a través de
la eficiencia y un proceso de digi-
talización que tiene herramientas
brutales. Es necesario digitalizar
absolutamente todo, incluidos los
hábitos de las familias”. Todo ello
se debe conseguir a través de “un
discurso sostenible con el que te-
ner sentido del rigor y que sirva
para concienciar a todos de que te-
nemos un problema y hay que bus-
car soluciones”.

Pedro Rodríguez prosiguió con
este hilo argumental y añadió que
“no podemos estar pendientes de
si llueve o no. Hay que actuar ya,
invertir en abastecimiento, tener
previsiones y hacer lo que esté en
nuestra mano”. Además, la inver-
sión debe estar encauzada siem-
pre “a proyectos de digitalización
y a la economía circular”. En defi-
nitiva, hay que crear nuevos hábi-
tos y evitar pensamientos que afir-
men de manera errónea que “te-
nemos agua de sobra”.

En cuanto a que si los modelos
actuales son sostenibles o no, Ra-
fael Márquez quiso incidir más en
la necesidad de que “la adminis-
tración debe controlar estos servi-
cios públicos y hacerlo de forma
eficiente a través de la digitaliza-
ción, analizando y valorando la in-
formación para, más tarde, tomar
decisiones”. Esta manera de ac-
tuar “no debe ser puntual, sino
que debe instaurarse en el tiempo
y que todas las administraciones
trabajen de forma lineal, gastando
más dinero pero de mejor forma”.

Todos los participantes estuvie-
ron de acuerdo en un tema funda-
mental: la formación. Para los ex-
pertos del sector, como Sergio Gó-
mez, “es necesaria la participación
de otros sectores y, sobre todo, se-
guir una hoja de ruta que se funda-
mente en la constante actualiza-
ción de los conocimientos para
que el personal trabaje de manera
más eficiente”.

Tras el debate, quedó claro que
no hay otra perspectiva que no sea
que todos seamos más eficientes,
un atributo que la ciudadanía de-
be asimilar a través de “la transpa-
rencia y un pacto social y político”
que nos haga mejores a todos.

Para finalizar, los presentes qui-
sieron añadir, a modo de conclu-
sión, una serie de pinceladas. Ra-
fael Márquez aseguró que “la sos-
tenibilidad es necesaria, al igual
que garantizar los servicios públi-
cos”. Por su parte, Sergio Gómez
está seguro de que “estamos en un
momento histórico. Hay una gran
oportunidad y esto debe ser un re-
to para todos los organismos”. Jai-
me Palop fue más conciso afir-
mando con rotundidad que “no se
debe ni imaginar que el servicio de
agua no sea sostenible” y Pedro
Rodríguez cerró su exposición co-
rroborando que “el agua es un de-
recho fundamental y humano”.

Los invitados debaten durante el desayuno de redacción organizado por Grupo Joly.

El presupuesto ha
crecido hasta los 10
millones de euros para
la mejora de servicios

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 15

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/11/2021

 España

 7 231 EUR (8,113 USD)

 314,77 cm² (50,5%)

 2571 EUR (2885 USD) 

R. S.

La regeneración de la vida públi-
ca. Una llamada al bien común y
a la participación. Ese es el tema
central de la XLIII Semana So-
cial de España que comenza-
ron ayer y terminarán mañana
en Sevilla. Un encuentro para
poner en común los trabajos
previos que se están realizan-
do en distintas diócesis españo-
las desde el pasado mes de sep-

tiembre. Las Semanas Sociales
de España, cuya organización
data de 1906, son un servicio
de la Conferencia Episcopal Es-
pañola para el estudio, difusión
y aplicación de la Doctrina So-
cial de la Iglesia a las cuestio-
nes sociales de relevancia y ac-
tualidad. Se trata de promover
la reflexión y el diálogo entre
grandes expertos de la política,
la economía y la solidaridad
que realizan sus aportaciones a

la luz del humanismo cristiano.
La última Semana Social se ce-
lebró en Orihuela-Alicante en
2015.

La Semana Social de no-
viembre se inserta, además, en
el plan de trabajo de la Confe-
rencia Episcopal para el perio-
do 2021-2025, asumiendo co-
mo prioridad de la Comisión
Episcopal de Pastoral Social y
Promoción humana la presen-
cia misionera en la vida públi-
ca. Para lo cual promoverá en
colaboración con las institucio-
nes de acción caritativa y social
eclesiales, iniciativas de en-
cuentro y diálogo social y cultu-
ral en una perspectiva de servi-
cio al bien común.

Ayer jueves, a las siete de la
tarde, tuvo lugar la sesión inau-
gural en el Real Alcázar de la
XLIII Semana Social de España
Contó con la presencia del nun-
cio apostólico en España, mon-
señor Bernardito Auza; el ar-
zobispo de Sevilla, monseñor
José Ángel Saiz Meneses, y el
presidente de las Semanas So-
ciales de España. La ponencia
inaugural fue a cargo del secre-
tario general de la Conferencia
Episcopal Española, monseñor
Luis Argüello.

Hoy comienzan las sesiones
con el acto de bienvenida a los
portavoces de las diócesis par-
ticipantes y al grupo de invita-
dos de la diócesis de Sevilla. Y

las palabras de saludo a cargo
del decano de la Facultad de
Teología San Isidoro, Manuel
Palma. El resto de la jornada se
trabajará por grupos de trabajo.

Para mañana sábado se han
programado dos mesas redon-
das: Una mirada desde la políti-
ca y Una mirada desde la empre-
sa y el sector social. Serán los
moderadores los periodistas
Diego García Cabello y Juan
Carlos Blanco, respectivamen-
te. En la primera mesa redonda
se cuenta con la presencia del
viceconsejero de Turismo, Re-
generación, Justicia y Adminis-
tración Local de la Junta de An-
dalucía, Manuel Alejandro
Cardenete; el director del Ins-
tituto Diocesano de Teología y
Pastoral de Bilbao, Carlos Gar-
cía de Andoin; y la diputada del

Grupo Popular en el Congreso
de los Diputados, Sol Cruz-
Guzmán.

En la segunda mesa redonda
debatirán la ex ministra de
Empleo y Seguridad Social de
España, Fátima Báñez; el pre-
sidente de la Confederación de
Empresarios de Andalucía, Ja-
vier González de Lara, y la se-
cretaria general de Cáritas,
Natalia Peiro.

El programa mañana también
incluye la presentación de las
conclusiones, antes del acto fi-
nal en el que se cuenta con la
presencia del arzobispo de Se-
villa, monseñor José Ángel Saiz
Meneses, y el presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno Bonilla. Tras sus inter-
venciones se clausurará este ac-
to religioso que hace que la ac-
tualidad religiosa nacional pa-
se por la capital andaluza du-
rante varios días.

Arrancan las Semanas Sociales en
el Alcázar y la Facultad de Teología

JUAN CARLOS MUÑOZ

Monseñor José Ángel SaizMeneses.
DIOCESIS DE MÁLAGA

Bernadito Auza.
JULIO MUÑOZ / EFE

El presidente Juanma Moreno.
EFE

La ex minista Fátima Báñez.

Se insertan en el plan
de trabajo de la
Conferencia Episcopal
del periodo 2021-2025

●Este evento comenzó en 1906 y es la cuarta
vez que Sevilla lo acoge●El tema de esta
edición es la regeneración de la vida pública
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Juan M, Marqués Perales

El presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, no convocará las
elecciones andaluzas de modo
inmediato, sólo lo hará cuando el
Parlamento paralice, si lo hace,
toda la actividad del Gobierno.
En diciembre se debería aprobar
otro decreto de simplificación
administrativa –el tercero de la
legislatura y el más amplio– y en
febrero, al regreso de las vacacio-
nes de enero, el Gobierno debe
comenzar a enviar los decretos
ley con los que adecuará el Presu-
puesto prorrogado a las necesi-
dades de 2022. Los más impor-
tantes serán los del encaje de los
fondos europeos.

Andalucía se acostó el miérco-
les sin Presupuestos, pero se le-
vantó ayer con una nueva ley del
Suelo, aprobada gracias a los vo-
tos de Vox y la abstención del
PSOE. Algo se habrá hecho mal
en la negociación de las cuentas
públicas de 2022 cuando la opo-
sición se compromete con una
norma tan polémica a priori co-
mo la urbanística, pero hay una
certeza: Juanma Moreno, el pre-
sidente del Gobierno del cam-

bio, ha perdido a uno de sus dos
socios de su investidura, aque-
llos que le votaron en enero de
2019. En un duro cruce de acu-
saciones con el portavoz de Vox,
Manuel Gavira, Moreno le afeó
que haya “traicionado el cam-
bio”, a la vez que le ha tachado
de “falta de autonomía”, porque
“ni usted ni su grupo toman de-
cisiones, lo hacen a 600 kilóme-
tros de aquí y eso lleva a cometer
grandes errores”.

En su interpelación al presi-
dente, Gavira empleó términos
de una dureza extrema. Más aún
que el día anterior. Por ejemplo,
le espetó a Juanma Moreno que
era un político “desahuciado” en
el PP, que se salvó por los resulta-
dos del 2 de diciembre de 2018 y
porque Vox, junto a Ciudadanos,
le otorgó una mayoría de la que
carecía. El PSOE fue, en aquella
ocasión, el partido más votado.
“Usted –le advirtió Gavira a Mo-
reno– tiene dos opciones, o se-
guir con su socio moribundo, el
que considera una estupidez que
haya Presupuestos, o dar las voz
a los andaluces”.

Ésta es la decisión a la que Vox
desea empujar al presidente,

aunque de momento no lo ha
conseguido. El Gobierno ha en-
cajado un duro golpe con el re-
chazo del Presupuesto, el conse-
jero de Hacienda, Juan Bravo, es-
tá abatido, pero el jefe del Ejecu-
tivo esperará a comprobar si la
inestabilidad se ha convertido en
bloqueo. Si el Parlamento recha-
zase los decretos que deben ade-
cuar el actual Presupuesto, pro-
rrogado, a la realidad de 2022,

Moreno convocará las eleccio-
nes. Y será una competición muy
dura.

Hace tiempo que la dirección
nacional de Vox apostó por nue-
vas elecciones en Andalucía.
Santiago Abascal necesita qui-
tarse el amargo sabor de las elec-
ciones de Madrid. Por eso, agra-
vó su discurso comprensivo con
el Gobierno del PP y de Ciudada-
nos, cambió de portavoz por

otro más mordaz y fue rompien-
do y deshaciendo amarras. Pero,
a la vez, Vox se está preparando
para la campaña, para mostrar-
se ante el electorado de dere-
chas como el único partido real
de ese espectro, el que no lo es-
conde. Tanto, que acusa al PP de
seguir con las mismas políticas
que el PSOE. “Le han comprado
todo a la izquierda: el género, la
memoria, el globalismo y el uso
torticero de los medios de comu-
nicación”, le reprochó Gavira a
Moreno.

Pero Juanma Moreno le recor-
dó al parlamentario de Vox que
hay “sectores productivos”, posi-
blemente patronales y algunas
empresas realacionadas con la
sanidad, cercanas a ambos parti-
dos de la derecha, que no le van
a perdonar al partido de Abascal
que haya dejado a Andalucía sin
Presupuestos. “No se fíe de los
cafeteros, señor Gavira”, le dijo
en relación a las posturas de los
más incondicionales. Hace tiem-
po que Vox comenzó a trabajarse
sectores rurales cercanos al PP y
otros a los que los populares no
habían llegado nunca. Esta es-
trategia y la candidatura de Ma-
carena Olona complica la victo-
ria holgada que busca el partido
de Pablo Casado en esta comuni-
dad.

Andalucía ha entrado en un
tiempo de incertidumbre. Hasta
la portavoz de Unidas Podemos,
Inmaculada Nieto, que pasa por
ser de las voces más sosegadas
de la Cámara, le recomendó a
Moreno que acabe de hacer cá-
balas con las perspectivas electo-
rales, que convoque si lo consi-
dera, pero le recordó algo: cuan-
do Susana Díaz convocó a las ur-
nas y cuando Javir Arenas se pre-
sentó por última vez, ambos can-
didatos tenían mejores encues-
tas que Moreno.

La sesión de control al presi-
dente de la Junta llegó precedi-
do de una anomalía. El Parla-
mento no pudo aprobar una de-
claración institucional contra la
violencia de género porque Vox
no la vota. Ante ello, todos los
parlamentarios han salido a la
calle a recordar a las mujeres
asesinadas por la violencia ma-
chista. Después, la portavoz so-
cialista, Ángeles Férriz, le afeó
que el PP haya “blanqueado” a
Vox durante esta legislatura, a lo
que Moreno contestó con otra
acusación: es el PSOE el que ha-
ce “pinza” con Vox. “Aquí no hay
Presupuesto –le replicó Férriz–
porque no han querido, vuelvan
con las propuestas que ha hecho
el PSOE y le aprobaremos el Pre-
supuesto”.

Moreno apostilló: “Lo último
que nos quedaba por ver era al
PSOE abriendo camino con Vox”.
La campaña ha comenzado.

● El presidente del Gobierno autonómico
acusa a Vox de “traición al cambio”
andaluz y de ser una delegación de Madrid

Moreno sólo convocará elecciones
si el Parlamento paraliza la Junta

JULIO MUÑOZ / EFE

Juanma Moreno, ayer en el Parlamento en el acto contra la violencia de género.

PP y Ciudadanos apoyan a Vox
para limitar las subvenciones

PP y Ciudadanos apoyaron ayer
una proposición no de ley de
Vox que versaba sobre la elimi-
nación de subvenciones a per-
sonas físicas o jurídicas que no
cumplan fines de utilidad públi-
ca y social, aunque ambos par-
tidos han rechazado el punto
más polémico de la iniciativa,
que reclamaba “impulsar los
cambios normativos necesarios
para suprimir las subvenciones
a partidos políticos, sindicatos,
patronales, entidades que fo-
menten la inmigración ilegal y
organizaciones ideológicas que
no respondan a un interés ge-
neral demostrado”. En una ini-
ciativa que comportaba un de-
cálogo de peticiones al Gobier-
no andaluz, PP y Ciudadanos

avalaron con sus votos ocho de
ellas. El Parlamento aprobó la
demanda de plantear al Gobier-
no autonómico “restringir con
carácter general el empleo de
las subvenciones directas me-
diante su asignación nominati-
va”, de las que reclama que
“deberán quedar sujetas a una
adecuada justificación de su
fundamento, su cuantía y los
compromisos que implican pa-
ra sus beneficiarios”. Sobre la
utilización de la subvención no-
minativa, Vox pide que se ajuste
a “los requisitos que se inclu-
yen en la Ley General de Sub-
venciones y, por lo tanto, excluir
aquellas otras figuras que no
tienen la consideración de sub-
vención pública”.

El Gobierno tratará de
aprobar en diciembre
otro decreto ley
de simplificación
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EDITORIAL

El teatro de la negociación de los Presupuestos

L
A oposición en pleno ha tumbado los
Presupuestos de la Junta de Andalucía
de 2022. Hay que retrotraerse a la fa-
mosa pinza (1994-1996), cuando PP e

IU unieron sus fuerzas en el Parlamento anda-
luz para bloquear al Gobierno socialista, para
contemplar una situación similar, aunque no
idéntica. En principio, no debería haber dema-
siados problemas para el Gobierno PP-Ciuda-
danos. Le bastaría con prorrogar los Presu-
puestos de 2021. Pero como ya hemos apunta-
do en numerosas ocasiones, la estabilidad polí-
tica –que es principalmente lo que se ha roto
con la deserción de Vox– es un bien en sí mis-
mo, y más en una situación como la actual, en
la que el fantasma del Covid vuelve a aparecer,
circunstancia que junto a otros fenómenos

preocupantes, como las crisis energética y lo-
gística, pone en peligro la recuperación econó-
mica. Andalucía necesitaba unos Presupuestos
pensados para los importantes retos que se van
a presentar durante el próximo año, no un traje
ya usado que tendrá atado de pies y manos al
Ejecutivo si es que, finalmente, no convoca
elecciones autonómicas, como es muy posible
que termine sucediendo. Ante esta situación,
los ciudadanos nos quedamos con la sensación

de que hemos asistido a un teatro. Los partidos
han actuado como si de verdad estuviesen ne-
gociando, pero en el fondo todos jugaban con
las cartas marcadas y nadie tenía una verdade-
ra voluntad de llegar a un acuerdo. De lo con-
trario se hubiese alcanzado fácilmente. ¿Y
ahora qué? Según el presidente de la Junta,
Juanma Moreno, seguirán adelante con la le-
gislatura siempre que la oposición no intente
bloquear la acción del Gobierno para ir desgas-
tando su imagen ante la sociedad. Sin embar-
go, da la sensación de que Andalucía está ya en
el punto de mira de las centrales madrileñas de
los partidos políticos y que todo se hará según
los intereses de los distintos líderes nacionales.
El olor electoral, tanto en Andalucía como en
España, es cada vez más fuerte.

Los partidos han negociado las cuentas
de la Junta con las cartas marcadas.
En realidad, nunca hubo un verdadero
interés por llegar a un acuerdo
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

E
l Gobierno andaluz del PP y 

Ciudadanos se desquitó ayer 

a medias con el desbloqueo de 

la nueva Ley de Suelo del do-

loroso revolcón que se había llevado 

un día antes por no haber podido sa-

car adelante en el Parlamento los Pre-

supuestos de la Junta de Andalucía 

para 2022. El escenario ha dado un 

vuelco completo en cuestión de horas. 

Las últimas cuentas bajo la presiden-

cia de Juanma Moreno, cruciales para 

prefigurar la duración de la legislatu-

ra, fueron rechazadas por los mismos 

grupos políticos, con la excepción de 

Unidas Podemos, que un día después 

facilitaron la aprobación de la última 

gran iniciativa del Ejecutivo autonó-

mico para lo que resta de mandato: 

Vox, esta vez sí, apoyó el proyecto de 

Ley de Impulso para la Sostenibilidad 

del Territorio de Andalucía (Lista) que, 

en lo esencial, mantiene el espíritu del 

texto que habían dejado caer en el mes 

de mayo refugiándose en la absten-

ción, lo que permitió que Unidas Po-

demos se apuntara el tanto de apro-

bar su enmienda a la totalidad.  

En pocos meses, el PSOE, ahora bajo 

la dirección de Juan Espadas, ha vira-

do desde el ‘no’, a la abstención, a una 
norma muy esperada por sus alcaldes, 

con la salvedad de parte de un artícu-

lo que permite la construcción de vi-

viendas unifamiliares aisladas en sue-

lo rústico, previa autorización de los 

ayuntamientos. Muchos municipios 

quedaron atrapados en la maraña le-

gislativa de la antigua LOUA, vigente 

de 2002, y han visto tumbados sus Pla-

nes Generales de Ordenación Urbana 

(PGOU) en el limbo de la inseguridad 

jurídica. La Lista trata de desbrozar-

la con la modificación de 44 normas y 

la derogación de tres leyes y tres de-

cretos, como recordó el diputado de 

Ciudadanos Juan de Dios Sánchez en 

el debate. Y salió adelante, al menos, 

sin amplios rechazos, lo que ya es un 

gran paso, teniendo en cuenta que la 

política es un campo de trincheras don-

de cada vez quedan menos puentes 

por volar. 

El clima era tan distinto al inicio de 

la jornada parlamentaria –luego se en-

rareció con el paso de las horas– que 

hasta el portavoz del PSOE, Gerardo 

Sánchez, reparó en ello en su interven-

ción: «Ayer [por el pasado miércoles] 

era una cosa y hoy [por este jueves] 

otra diferente». «Hemos demostrado 

que, cuando hay voluntad de acuerdo, 

el acuerdo se puede conseguir», pro-

clamaba desde la misma tribuna don-

de horas antes se habían tirado los 

trastos y las cuentas a la cabeza. El 

PSOE no quería quedarse descolgado 

de una norma llamada a perdurar mu-

chos años y que aspira a reducir a dos 

años la tramitación de un PGOU, que 

ahora tarda hasta una década o más. 

Debate de enmiendas 

En esta nueva atmósfera de relacio-

nes ha pesado la negociación previa 

de las enmiendas entre el portavoz del 

PP, Juan Bueno, y el del propio Gerar-

do Sánchez, con la implicación direc-

ta de la consejera de Fomento, Infraes-

tructuras y Ordenación del Territorio, 

Marifrán Carazo. Las conversaciones 

han sido tan intensas que Bueno bro-

meaba con que «tengo tarifa plana con 

todo lo que hemos hablado estos días». 
El dictamen final incorpora enmien-

das de todos los grupos parlamenta-

rios, incluidas algunas presentadas 

por los diputados no adscritos de Te-

resa Rodríguez. En vista de lo compli-

cado que ha resultado desbloquearla 

con seis meses de retraso sobre el ca-

lendario previsto, Marifrán Carazo es-

taba exultante cuando vio cómo la pan-

talla se llenaba de botones verdes: 57 

síes, 37 abstenciones y sólo 16 noes. Y 

lo primero que hizo, para cerrar el de-

bate, fue derramar agradecimientos 

al Consejo de Gobierno y, especialmen-

te al presidente y vicepresidente», Juan-

ma Moreno y Juan Marín, respectiva-

mente, «por confiar en un equipo que 

desde el primer minuto se puso a tra-

bajar para transformar el urbanismo 

en Andalucía». Luego se fundió en un 

abrazo con Moreno. 
En medio de la satisfacción gene-

ral, también hubo espacio para los re-

proches. El diputado socialista justi-

ficó su abstención en que de las 48 en-

miendas presentadas por su grupo, 

ocho fueron aceptadas, 22 transaccio-

nadas y 18 rechazadas, entre otras, mo-

dificaciones encaminadas a que «las 

competencias de los ayuntamientos 

salgan reforzadas, y una ley más sos-

tenible para preservar el medio am-

biente». Lo que el PSOE echaba más 

en falta es lo que más incomodaba a 

Vox. Su diputado Alejandro Hernán-

dez, se quejó del «sesgo verde» que im-

pregnaba la norma, pero decidió apo-

yarla porque era, dijo, un «mal menor» 

y celebró la regularización de más de 

300.000 viviendas irregulares.  

En su turno de palabra, Juan Bue-

no, el otro protagonista silencioso de 

este acuerdo, saludaba una norma por-

que simplifica trámites y «otorga una 

imprescindible seguridad jurídica». 

El punto discordante lo pusieron los 

diputados no adscritos afines a Tere-

sa Rodríguez –ausente ayer– y el dipu-

tado de Unidas Podemos, Guzmán Ahu-

mada, quien vaticinó que la Lista va a 

«enladrillar el campo». De momento, 

ha servido para enterrar trincheras, 

aunque sólo sea por unas horas.

La Junta se desquita del 
revés de las cuentas y saca 
adelante su Ley del Suelo  

∑ La última norma clave de la legislatura 
para el Gobierno de PP y Cs ve la luz con 
el voto de Vox y la abstención socialista 

∑ La Lista reduce la maraña de la actual 
LOUA y mitiga la inseguridad jurídica 
en el urbanismo de los municipios 

T
eniendo en cuenta que 

abunda cada día más el 

«progresista» desmarca-

do que dice no votar a los suyos 

porque estas Izquierdas no son 

ya lo que él votaba, cuesta en-

tender la torpeza de unas Dere-

chas que, en el mismo día, tum-

ban el proyecto liberal-conser-

vador para aparecer al rato 

reunidos en la calle tras la mis-

ma pancarta. Cuesta entender 

cómo no se percatan de que es-

tán condenadas a entenderse si 

no quieren devolver el poder a 

sus auténticos rivales. Vox hizo 

antier por esas izquierdas des-

nortadas lo que éstas no podían 

ni soñar: votar contra el «Gobier-

no del cambio» alineado con la 

extraña pareja que forman un 

PSOE en caída libre y el cadáver 

insepulto del nuevo leninismo. 

Novatos y ambiciosos, es proba-

ble que lo paguen en las urnas.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Doble foto 

belmonte@andalunet.com

PSOE, PP y Ciudadanos 
coincidieron en el nivel de 
consenso alcanzado, del 
que se descolgó Unidas 
Podemos por Andalucía
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Marifrán Carazo recibe la felicitación de Elías Bendodo  // J. M. SERRANOD
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A. R. VEGA SEVILLA 

E
n Macharaviaya, un pueblo de 

la Axarquía con 442 habitan-
tes, saben muy bien lo que es 

enfrentarse a la lenta buro-

cracia. Han tardado 18 años en conse-

guir luz verde para su Plan General de 

Ordenación Urbana (PGOU), el tiem-

po que se tarda en lograr la mayoría de 

edad. Los planes de desarrollo de sue-

lo residencial, industrial y proyectos 

de mejora del medio rural han perma-

necido 18 años congelados, incluida 

una residencia de personas mayores 

para los vecinos del pueblo. No pudo 

hacerse realidad hasta febrero de 2019. 

Fue el primero de los PGOU a los que 

dio el visto bueno el Gobierno del PP y 

Ciudadanos. Su alcalde, el socialista 

Antonio Campos, agradeció a la Con-

sejería de Fomento que el plan saliera 

del estado de hibernación.  

Macharaviaya es un ejemplo de lo 

farragosa que resulta la actual Ley de 

Ordenación Urbanística de Andalucía 

(LOUA). Un precedente, como tantos 

otros PGOU tumbados por los tribu-

nales, que la consejera Marifrán Cara-

zo, espera que no vuelva a producirse. 

Uno de los objetivos de la nueva ley 

del suelo, conocida como Lista, es sim-

plificar e integrar en un único texto le-

gal el laberinto en que se había con-

vertido la regulación en materia de or-

denación del territorio y urbanismo. 

Producía paradojas como que un 

PGOU, la guía que marca el crecimien-

to de las ciudades y pueblos, tardara 

entre ocho y diez años de media en tra-

mitarse, más de lo que duran en vigor. 
La idea es acortar el plazo a dos años. 

Seis meses de retraso  

La Lista podía haberse aprobado en el 

mes de mayo, pero se han perdido seis 

meses, debido más al tacticismo polí-

tico que a discrepancias insalvables. 

Vox la dejó caer y facilitó con su abs-

tención que saliera adelante la enmien-

da a la totalidad de Podemos, que está 

en sus antípodas ideológicas. Se cruzó 

por medio la guerra desatada entre Pa-

blo Casado y Santiago Abascal, quién 

reclamó a través del Twitter elecciones 

anticipadas en Andalucía. En el trámi-

te de enmiendas, la filosofía del texto 

no ha cambiado. Incorpora ajustes como 

el silencio positivo para el ciudadano y 

la declaración responsable, a petición 

de Vox. Además, es heredera del ante-

proyecto de ley que aprobó el Gobier-

no de Susana Díaz en 2017, que no pudo 

culminar tras perder la Junta.  

Su aprobación es un punto y aparte 

porque restan los reglamentos que de-

ben desarrollarla. Entrará en vigor vein-

te días después de su publicación en el 

BOJA. Los alcaldes, que han introduci-

do mejoras a través de la FAMP y el Con-

sejo Andaluz de Gobiernos Locales, que 

preside Francisco Toscano (PSOE), la 

van a recibir como agua de mayo, aun-

que sólo sea para no tener que esperar 

18 años como Macharaviaya. 

El pueblo malagueño de Macharaviaya  tardó 18 años 

en tener listo su PGOU  por las trabas de la actual ley 
urbanística. La nueva norma se pudo aprobar hace 
seis meses pero el tacticismo político la dejó caer

Perdidos en el 

laberinto de la 

maraña urbanística
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

E
l alcalde de Sevilla, Juan Espa-
das, y la empresa pública Adif 
coincidieron ayer en culpar 
del polémico proyecto de reur-

banización de los suelos de Santa Jus-
ta al Gobierno del PP siendo ministro 
Íñigo de la Serna. De esta forma argu-
mentan que no había relación políti-
ca de conveniencia entre el Ayunta-
miento y el Ministerio después de que 
ayer ABC publicara que ambas admi-
nistraciones tumbaron el anteproyec-
to que le fue encargado a los arquitec-
tos Cruz y Ortiz para presentar otro 
con el que obtener mayores plusvalías 
que sirvieran para financiar parte de 
la obra de la futura estación de Cha-

martín en Madrid. Si bien es cierto que 
el convenio para la redacción y trami-
tación del Plan de Reforma Interior 
(PERI) para los terrenos de Santa Jus-
ta se firmó en marzo de 2017, fue en 
mayo de 2020 cuando Adif y el Ayun-
tamiento presentaron un proyecto,  
elaborado por los técnicos de Urba-
nismo, muy distinto al que la empre-
sa pública dependiente de Fomento le 
encargó a los autores de la estación de 
ferrocarril sevillana. Este último plan 
fue aprobado inicialmente en Junta de 
Gobierno municipal y frenado por el 
Colegio de Arquitectos, que planteó 
una enmienda a la totalidad al consi-
derar que incumplía el PGOU, priva-
tizaba el espacio público y era incom-
patible con el trazado del Metrocen-
tro. 

Sin embargo, según acreditaron a 
este periódico fuentes de absoluta sol-
vencia, el PERI que puso sobre la mesa 
el Ayuntamiento generaría plusvalías 
en un menor tiempo que si se hubiera 
tomado como referencia el antepro-
yecto de Cruz y Ortiz. En este contex-
to, Espadas aseguró ayer que renun-
ció al plan de los prestigiosos arqui-
tectos sevillanos que levantaron la 
estación porque «era mejor» el de sus 
técnicos de Urbanismo.  

Es ahora cuando se ha puesto de 
manifiesto que Adif tenía urgencia 
para obtener cuanto antes liquidez y 
apostó con la anuencia del Ayunta-
miento por un proyecto de menor en-
tidad para la zona. La empresa públi-
ca negó ayer a este periódico que con 
las plusvalías de Santa Justa pudiera 
financiarse parte del Plan Madrid Nue-
vo Norte, cuyo coste se eleva a los 1.460 
millones de euros y del que dicen que 
se financiará «con recursos presupues-
tarios de Adif», con la venta de unos 
terrenos en el Distrito Castellana Nor-
te y con los fondos Next Generation. 
Así, aclaran que los ingresos que ob-
tendrían con Santa Justa serían de unos 
25 millones «y nunca tienen carácter 
finalista».  

Respecto a la premura para llevar 

a cabo la reforma ahora, 30 años des-
pués de haberla dejado inconclusa,  
alegan que el pasado día 7 de octubre 
se mantuvo una reunión entre técni-
cos de Adif y del Ayuntamiento, en la 
que los representantes municipales 
trasladaron por primera vez una pro-
puesta del Área de Movilidad del Con-
sistorio relativa al intercambiador 
tranvía-autobús ligado a la posible ob-
tención de fondos Next Generation. 
De esta forma, aunque «Adif apuesta 
por la intermodalidad en el ámbito de 
Santa Justa, considera que esta pro-
puesta puede contravenir las determi-
naciones del PGOU, lo que obligaría a 
modificarlo por lo que resultaría in-
compatible (por los plazos de trami-
tación) con la obtención de fondos eu-
ropeos para esas obras. 

Sin embargo, como consta la infor-
mación del anteproyecto de Cruz y Or-
tiz que se puede consultar en su pági-
na web, estos planteaban una reurba-
nización en dos fases: la primera, 
llegando al nivel de edificabilidad per-
mitido de 73.841 metros cuadrados, lo 
que hubiera favorecido llevarlo a cabo 
sin necesidad de modificar el Plan Es-
pecial. Y, más adelante, una vez adap-
tado el PGOU a las actuales necesida-
des de la zona, duplicar la edificabili-

El alcalde Juan Espadas saluda al exministro de Transportes y Agenda Urbana José Luis Ábalos con quien pactó la reforma de Santa Justa  // RAÚL DOBLADO

Espadas tumbó el plan de Cruz y 
Ortiz porque «era mejor» el suyo
∑ Adif y el alcalde culpan al Gobierno de 

Rajoy, que fue el que encargó el diseño 
que luego enterró Ábalos en 2020 

∑ El Ayuntamiento niega haber decidido 
el destino de las plusvalías y la empresa  
las desvincula de la obra de Chamartín

LA POLÉMICA REURBANIZACIÓN DE SANTA JUSTA
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dad permitida y llevar a cabo el resto 

de las construcciones, con lo que no 

se perdería la posibilidad de obtener 

los citados fondos europeos.  

En última instancia, Adif defien-

de que el 50% de los usos residencia-

les previstos en este ámbito están 

destinados a vivienda protegida, y 

que es «coherente» con la actual po-

lítica del Ministerio. En este sentido, 

el anteproyecto que la propia Adif 

encargó y pactó en diversas reunio-

nes con Cruz y Ortiz también incluía 

viviendas, aunque de una sola orien-

tación, lo que impedirían el anhela-

do rendimiento inmobiliario. 

«El mejor proyecto» 
Por su parte, el alcalde Juan Espadas 

recalcó ayer que, al margen de las de-

cisiones económicas, cuando la Ge-

rencia de Urbanismo tomó la deci-

sión de elegir un planteamiento so-

bre otro «se basó en criterios 

únicamente técnicos. Se consideró 

simplemente que era mejor para la 

ciudad el planteamiento técnico de 

la Gerencia que el de Cruz y Ortiz». 

Además, negó haber tenido parti-

cipación alguna en la decisión sobre 

el destino de las plusvalías de este 

proyecto: «El Ayuntamiento simple-

mente ha tenido relaciones con Adif 

a los efectos del desarrollo de las de-

terminaciones previstas en el PGOU 

y en la ordenación del PERI para lo-

grar la mejor ordenación posible», 

explicaron fuentes municipales. 

«Como primer impulso de este 

acuerdo —con el Gobierno del PP—, 

se consideró conveniente por ambas 

partes encargar a un equipo externo 

de reconocido prestigio un estudio 

previo ordenación y para ello Adif 

contrató a  los arquitectos Cruz y Or-

tiz». Estas mismas fuentes justifica-

ban en el cambio del PGOU el hecho 

de que se descartara el anteproyec-

to «por ambos organismos». Así, re-

conocen que, posteriormente, este 

mismo estudio planteó otra alterna-

tiva «faseada» en la que en primera 

instancia se daba cumplimiento for-
mal a la ficha del PGOU, en la que se 

construían edificaciones terciarias 

en el frente de la estación de la esta-

ción de Santa Justa, y en una segun-

da fase «a más largo plazo» se plan-

tearía el aumento de la edificabili-

dad en los laterales de la estación.  

«El Ayuntamiento, de acuerdo con 

Adif, decidió no optar por esta pro-

puesta de modificación del PGOU 

para incremento de la edificabilidad, 

que lógicamente podría generar más 

ingresos para las administraciones 

titulares de los suelos, al no conside-

rar conveniente ni necesario esos in-

crementos de aprovechamiento ni 

compartir la idea de construcción de 

un gran frente edificatorio en la fa-

chada de la estación. De esta forma 

se optó por otro planteamiento, mu-

cho más respetuoso con la ficha y es-

píritu del PGOU, elaborado por el 

equipo técnico de la Gerencia de Ur-

banismo que dio lugar a la aproba-

ción inicial del PERI», expone el 

Ayuntamiento, que señala que «en 

ningún caso se ha tenido en consi-

deración la operación de Chamartín,  

únicamente se seleccionó que se con-

sideró más favorable para Sevilla».  

Tanto Adif como el Ayuntamiento 

afirman que en estos meses han es-

tudiado las alegaciones presentadas 

y no descartan incorporar mejoras 

en materia de movilidad, espacios li-

bres y equipamientos, en relación fun-
damentalmente al intercambiador 

de movilidad citado por Adif. 

L
a explicación que dio 

ayer Espadas sobre el 

descarte del proyecto 

de Cruz y Ortiz para Santa 

Justa es, además de difícil 

de creer, una afrenta a los 

arquitectos más internacio-

nales que ha tenido Sevilla. 

El alcalde asegura que era 

mejor el proyecto que hicie-

ron sus técnicos de Urba-

nismo, que es lo mismo que 

decir que el Mollerusa es 

mejor que el Real Madrid. 

Qué mala pinta.

¿Quién se  
lo cree?

ADRIANO

El proyecto acordado por 
Adif y el Ayuntamiento 
acortaba los plazos y 
generaba liquidez con 
mayor rapidezD
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S.L. 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-
villa, José Luis Sanz, ha exigido a Juan 
Espadas que ofrezca de manera urgen-
te explicaciones sobre 
el intento de finan-
ciar un megapro-
yecto madrileño 
con las plusvalías 
de la reurbaniza-
ción de los suelos 
de Santa Justa. 
Sanz le ha pedido 
que «si no aclara 
este asunto o 

se confirma, debe abandonar ya la Al-
caldía por vender los intereses de Se-
villa para sacar rédito personal». 

Así, el candidato popular ha mani-
festado que «Espadas debe ser trans-
parente y despejar todas las dudas so-
bre este asunto» y ha lamentado la gra-
vedad de intentar obtener el máximo 
beneficio con los suelos de Santa Jus-
ta para pagar un proyecto madrileño, 
señalando que «nunca antes Sevilla 
había sufrido una traición de este tipo 
de su propio alcalde». 

En este sentido, José Luis Sanz ha 
destacado que «nos tememos que con 
tal de conseguir sus aspiraciones per-
sonales, Espadas es capaz de cual-
quier cosa, como de cambiar a Sevi-
lla por el PSOE» y ha añadido que 
«cada día se demuestra más que a Es-
padas no le importa Sevilla, solo con-

tentar a su presidente Sánchez, por lo 
que no podemos permitir que siga 
agraviando a la ciudad con su actitud 

y sus hechos». 
De esta manera, ha explica-

do que «el rescate de plusvalías 
para Sevilla debe hacerlo en pri-
mera instancia el propio plan 
que ha redactado la Gerencia de 
Urbanismo, imponiéndole sis-
temas generales al plan» y que, 
«evidentemente, ha habido una 
dejación de rescate de estos in-
gresos económicos para la ciu-
dad». 

Según Sanz, «el primero en 
preocuparse de cuánta plusva-
lía urbanística se debe producir 
y dónde se debe invertir debe ser 
el alcalde de Sevilla» y ha indi-
cado que «Espadas no debe es-
tar muy orgulloso de este pro-
yecto, cuando no se ha produ-
cido una presentación, una 
difusión, un debate y una par-
ticipación del mismo. No se ha 
puesto al frente, quizás porque 
esté ausente del mismo». 

Sanz pide la dimisión 
del alcalde por «vender 
los intereses de Sevilla» 

∑ El candidato del PP 
dice que «nunca antes 
la ciudad había sufrido 
una traición así» 

Sanz es candidato a la Alcaldía 

de Sevilla por el PP  // RAÚL DOBLADO
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El balance de la huelga son 14 policías y guardias civiles heridos y ningún manifestante con lesiones  // EFE/ROMÁN RÍOS

ROMUALDO MAESTRE SEVILLA 

E
l alcalde de Cádiz, José María 
González, alias ‘Kichi’, vio cla-
ro desde el primer día la reper-
cusión que la huelga del Metal 

podía generar: «Hemos tenido que me-
terle fuego para que en Madrid se fijen 
en nosotros». A partir de ahí el tarro de 
las ‘esencias revolucionarias’ de los ‘tra-
bajadores y trabajadoras [el papel de es-
tas últimas es poco menos que simbó-
lico] en lucha’ por un convenio provin-
cial traspasaron fronteras. No solamente 
nacionales sino también la de otros paí-
ses. Nueve días de huelga donde más de 
uno rememoraba el Cádiz de los años 
80 de la desindustrialización de la Ba-
hía en la que a los antidisturbios de la 
Policía se les arrojaban lavadoras y fri-
goríficos viejos por  las ventanas como 
‘bienvenida’.  

Por el kilómetro cero de la ciudad 
donde la facción del movimiento 15-M, 
«anticapitalistas», nace y muere des-
pués de desligarse de Podemos, pasaba 
una pieza de caza mayor tan fácil de 
abatir que era cuestión de apuntar, dis-
parar y cobrársela. Era una oportuni-
dad única para buscar, más allá de las 

lógicas reivindicaciones laborales de los 
trabajadores, un aglutinante que justi-
ficara que el universo comunista mino-
ritario y atomizado se unificara detrás 
de ellos. Adelante Andalucía, la nueva 
marca con la que Teresa Rodríguez quie-
re agrupar todas las corrientes ‘sobera-
nistas’ de la izquierda a la izquierda de 
Podemos e IU, propició como una espe-
cie de huelga ‘paralela’ más allá de la de 
los dos únicos sindicatos con represen-
tación en el Metal de Cádiz, CC.OO. y 
UGT. Para ello se valió de la plataforma 
Confluencia Sindical, muy próxima a 
ellos, donde cabe toda la ultraizquier-
da sin distinción de credos, grupos, ban-
dos, clan o camarilla. El abanico de si-
glas que se manifestó este pasado lu-
nes, no delante de la Delegación del 
Gobierno de Pedro Sánchez, que es el 
que mandaba la Policía a Cádiz, sino de 

la sede del Ejecutivo de la Junta, sobre-
pasaba las 20 organizaciones distintas. 
Y todas venían a decir lo mismo, la huel-
ga en Cádiz de reivindicación y quema 
de contenedores, de capucha y piedras, 
era un ejemplo a seguir y exportar al 
resto de Andalucía. Allí, además, se hizo 
un juicio público contra los que quieren 
estar en misa y repicando, en el Gobier-
no y en la oposición a la vez. Los insul-
tos de ‘vendeobreros’ a los portavoces 
de Podemos e IU tronaron con igual 
fuerza que el apoyo a los trabajadores 

del metal. ¿Y que dijeron los represen-
tantes sindicales que estaban negocian-
do en la mesa mediadora que Empleo 
promovió en Sevilla para alejarla del 
‘ruido’ de Cádiz de esta utilización po-
lítica? Que «todo suma», palabras tex-
tuales.   

Para más inri, la tanqueta anti blo-
queos que Interior mandó a Cádiz pero 
no a los disturbios independentistas de 
Barcelona, fue la guinda que coronó el 
pastel del regalo propagandístico para 
la ultraizquierda extraparlamentaria. 
La que sí ocupa escaño en el Congreso 
y sillón en Moncloa tuvo que salir al paso, 
vía vicepresidenta Yolanda Díaz, para 
lavar la conciencia de clase y protestar.  

Después de nueve días de primeras 
planas y espacios en la tele, por fin se 
llegó a un acuerdo, de la subida de 1,5% 
al 2%. Lo primero que vino a decir  el 
presidente de la patronal, Diego Cha-
ves, es que para ese viaje no se necesi-
taba tantas alforjas: «A este acuerdo se 
podía haber llegado desde el primer mo-
mento». Ayer, el sindicato CGT conside-
ró incluso un «retroceso» el convenio 
firmado e instaba a no desconvocar la 
huelga indefinida. El daño no contable 
de imagen realizado para futuras inver-
siones extranjeras es mayúsculo. 

Otro capítulo merece el uso por par-
te de Industria del conflicto. Cuando 
pintaban bastos, su ministra Reyes 
Maroto, decía que Madrid tenía poco 
margen de maniobra, que en todo caso 
acudieran a Bruselas. Con los oros sa-
lieron corriendo a colgarse la medall-
la de su papel «silencioso». Esto ha irri-
tado considerablemente a la consejera 
de Empleo de la Junta, Rocío Blanco, 
verdadera impulsora, sin tomar par-
tido, de la mediación. «Hay que ser más 
humilde y no atribuirse méritos aje-
nos», le espetó ayer a Maroto, «porque 
los únicos protagonistas son las par-
tes que han llegado a un acuerdo».

Al margen de las reivindicaciones laborales de los 
trabajadores la ultraizquierda ha visto una oportunidad 
única de tener su protagonismo también en el conflicto

La huelga ‘paralela’ del 
Metal en Cádiz

La consejera de Empleo 
pidió ayer a la ministra 
Maroto «humildad», porque 
las partes que han firmado 
son los protagonistas
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LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 El impacto de la pandemia

Cristina Valdivieso

El tradicional encendido de las lu-
ces de Navidad viene a ser en la
provincia el evento que marca el
inicio de la temporada de fiestas
navideñas. Ese momento tendrá
lugar hoy mismo en la ciudad de
Sevilla en un contexto marcado
por una situación epidemiológica
que vuelve a preocupar relativa-
mente ante el aumento diario de los
casos positivos de Covid y una inci-
dencia en continuo crecimiento.

Así, aunque Sevilla está entre las
provincias andaluzas con un por-
centaje más elevado de vacunados
entre la población diana, un 93,3%,
y su tasa de contagio está lejos de
los niveles altos de riesgo, marca-
dos en el nuevo semáforo Covid del
Ministerio de Sanidad por encima
de los 300 casos por 100.000 habi-
tantes, todo parece indicar que los
expertos plantearán hoy la necesi-
dad de volver a ciertas limitaciones
y restricciones de cara a unas cer-
canas fiestas navideñas que para
nada parece que vayan a ser unas
navidades normales.

Mientras eso llega, o no, cada
vez hay más evidencia de que la
sexta ola de la epidemia se ha ins-
talado en Sevilla. No se sabe aún
cuánto subirá, si será moderada
como la cuarta (de abril y mayo) o

llegará a otros niveles. Pero todos
los indicadores muestran un cre-
cimiento progresivo en la trans-
misión del virus en la provincia.

Los contagios se han disparado
en las últimas 24 horas y se ha re-
gistrado el récord de positivos dia-
rios de los últimos más de meses.
Un total de 244 nuevos diagnósti-
cos positivos se han sumado al con-
tador, la mayor cifra desde el 6 de
septiembre, cuando la quinta ola
ya había declinado. Es el sexto día
de la última semana con más de
un centenar de casos nuevos en la
provincia. Hace apenas dos, no se
llegaba a 50.

El crecimiento de la última jor-
nada ha empujado el número de
infecciones activas al borde de las
2.000 (1.994). La mayor parte de

los contagios confirmados en la úl-
tima semana se concentran en la
capital, con 356 diagnósticos en
siete días, y una tasa de incidencia
a 14 días cercana a los 100 casos
por 100.000 habitantes (94,3). Le
sigue el distrito Sur, con 138 posi-
tivos confirmados desde el jueves
pasado y una tasa de contagio a 14
días de 70,5. En el distrito Norte se
registra una incidencia de 71,9, pe-
ro son 120 las infecciones detecta-
das en una semana. En el Aljarafe
la tasa es de 51,4. Yen el distrito Es-
te se registra la más baja con 42,5.
En el conjunto de la provincia, la
incidencia escala hasta los 72,9 ca-
sos por 100.000 habitantes.

Este fenómeno, de momento, se
nota en la hospitalización. Nor-
malmente, los ingresos llevan un
retraso de una semana y hasta la fe-
cha las cifras se mantienen esta-
bles. De hecho, ayer se redujo, in-
cluso, la cifra del día anterior, reba-
jándose el número de camas ocu-
padas con pacientes Covid de 44 a
39. Además, dos pacientes han
abandonado la UCI en las últimas
24 horas, pasando de seis a cuatro.

Las muertes, por su parte, se
mantienen sin cambios por cuarto
día consecutivo. En el acumulado

de víctimas desde marzo de 2020
se alcanza ya una cifra de decesos
por Covid de 2.336, mientras que
los curados crecen hasta los
174.482, aunque sólo añaden 16
nuevas altas en el último día.

Por su parte, los datos de la Jun-
ta de Andalucía reflejan que el pro-
ceso de vacunación continúa en
Sevilla. En la provincia se han
puesto desde finales de diciembre
del año pasado un total de
3.204.725 dosis. Hay además
1.591.007 personas que ya han re-
cibido los dos pinchazos, por lo que
tienen la pauta completa de inmu-
nización y un total de 188.150 que,
incluso, tienen la tercera dosis, re-
comendada para personas más
vulnerables y mayores de 60 años.

Sevilla encara las nuevas medidas de los
expertos con récord de contagios diarios

ANTONIO PIZARRO

Viandantes por las calles del centro de Sevilla, donde ya están instaladas las luces típicas de las fiestas navideñas.

● La provincia encabeza el aumento
de positivos en todaAndalucía y suma
244 casosmás a 24 horas del anuncio
de restricciones por parte de la Junta

Los casos activos crecen
hasta cerca de los 2.000
mientras siguen sin
registrarsemuertes

Espadas confía en
que la tercera dosis
“blinde” las fiestas

El alcalde de Sevilla semostró
ayer convencido de que la ter-
cera dosis de refuerzo contra el
coronavirus va a ser “determi-
nante” y el “blindaje” necesario
“para salvar” las Navidades y,
en Sevilla, para las Fiestas de
Primavera, a las que espera po-
der llegar con porcentajes “que
permitan gestionarlas”. Espa-
das reconoce que está “preocu-
pado y pendiente” del incre-
mento “poco a poco” de los
contagios que, gracias a los ín-
dices de vacunación que hay en
España, no están traduciéndose
en un aumento de las hospitali-
zaciones. No obstante, dijo ayer
el alcalde, las vacunas, son “el
cinturónmás grande que tene-
mos” para evitar llegar a ello.

LAS CLAVES

5

Incidencia
La tasadecontagioprovincial se si-
túóayer en los72,9 casos ypor lo
tanto, segúnel nuevosemáforoCo-
vid, recientementeaprobadopor el
Ministerio deSanidad, dentrode los
umbralesdel nivel de riesgobajo.

Hospitalizados
La vacuna funciona para conte-
ner el Covid y el dato de hospita-
lizados así lo verifica. Pese al re-
punte de contagios, con cerca de
2.000 casos activos, los ingresos
semantienen estables en 39 pa-
cientes, seis en la UCI.

Vacunados
Sevilla es la segundaprovincia an-
daluza conmayor volumendeva-
cunados, el 93,3%desupoblación
diana, sólopor detrásdeCórdoba
(93,4%). Enmenosdeunañose
han inyectado3.204.725dosis.

Terceras dosis
El aumentodecasosenpaísesde
centroeuropahaoriginadoun re-
puntede lademandapara la vacu-
naciónde refuerzo con la tercera
dosis, indicadaparapersonasmás
vulnerables ymayoresde60años,
quesumanya188.150pinchazos.
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La iluminación navideña comienza esta tarde en la Avenida de la Constitución  // ROCÍO RUZ

ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla encende-
rá la iluminación navideña esta tarde 
en más de 280 calles y plazas de la ciu-
dad y arrancará también el programa 
de actividades navideñas con dos con-
ciertos en el arquillo del Ayuntamien-
to, hacia la Avenida de la Constitución, 
de canciones navideñas y música de 
cine que estarán protagonizados por 
la Banda Sinfónica Municipal y por la 
Banda de Música Nuestra Señora de 
Sol. El programa de actividades navi-
deñas comenzará así en la Avenida de 
la Constitución con un primer concier-
to de la Banda Sinfónica Municipal a 
partir de las 18.15 con temas navide-
ños y de cine. 

La dirección correrá a cargo del di-
rector titular de la banda Municipal, 

Francisco Javier Gutiérrez Juan y los 
temas cantados contarán con la voz 
de Laura Gallego. En torno a las 19.00 
horas está programada la activación 
del alumbrado. Posteriormente con-
tinuará la programación con una se-
gunda parte del concierto de la Ban-
da Sinfónica y, posteriormente, la ac-
tuación de la Banda de Música Nuestra 
Señora de Sol, que contará para este 
concierto con la dirección musical de 
Jorge Belda Mora y con la cantante so-
lista Patricia Berbel. Contará con un 
repertorio relacionado con la Navidad 
o con películas Disney. 

Al mismo tiempo, en el Polígono Sur 
se organizará la tradicional fiesta con 
actuaciones musicales y chocolatada 
en torno al árbol iluminado que se ha 
instalado de nuevo en la Glorieta Pá-
rroco Gabriel Ramos Chávez. Las ac-
tividades empezarán a las 18.30 y la 
iluminación se producirá al igual que 
en el resto de la ciudad a las 19.00 ho-
ras. 

Nuevo diseño 
Este año las luces cuentan con árbo-
les con diseños específicos para la Ave-
nida de la Constitución, Sierpes, Te-

tuán, Imagen, Campana, Laraña, Al-
fonso XII, El Salvador y Asunción. Tam-
bién se iluminarán árboles situados 
en diferentes barrios de la ciudad. Este 
año contarán con esta decoración na-
videña, además del Polígono Sur, la 
Puerta de Jerez, Santa Justa, la aveni-
da de Emilio Lemos, la rotonda de ac-
ceso a Torreblanca –esquina de la ave-
nida Pero Mingo con la calle Alanís- y 
la Plaza de Cuba (con árboles de 12 me-
tros) y la Glorieta de los Presos de los 
Merinales (árbol de 7 metros de altu-
ra). 

Conciertos de bandas 
Ya con la iluminación encendida, ma-
ñana el Arquillo del Ayuntamiento vol-
verá a ser protagonista con un concier-
to de coros de villancicos que dará co-
mienzo a las 17.30 horas. El primero 
de los grupos en actuar será ‘Zambom-
ba flamenca Embrujo andaluz ‘Aires 
de Copla’ del barrio de San Jerónimo 
del distrito Norte. Posteriormente, a 
las 18.15 horas, le tocará el turno a la 
Asociación Musical ‘Esencia de Tria-
na’, del distrito Triana. Tras su actua-
ción, cantarán los coros ‘Parque Ver-
de’ y ‘Estampa del Sur’, del distrito 
Este-Alcosa-Torreblanca (19.00 y 19.45 
horas, respectivamente). Por último, 
desde el distrito Macarena llegará el 
‘Coro de Canarias’ (20.30 horas). 

También serán protagonistas ma-
ñana las bandas de música de la ciu-
dad, que harán un pasacalles con el si-
guiente recorrido: Jardines de Muri-
llo, San Fernando, Puerta de Jerez, 
Avenida de la Constitución, Santo To-
más, Miguel Mañara, Plaza del Triun-
fo, Plaza Virgen de los Reyes, Carde-
nal Carlos Amigo Vallejo, Alemanes y 
Avenida de la Constitución. El horario 
previsto es de 17.00 a 19.10 horas. 

Hoy comienza la 
iluminación de 
Navidad en 280 
calles de la ciudad

∑ La Banda Sinfónica 
Municipal dará un 
concierto previo a la 
inauguración, que será 
a las 19 horas

El presidente de la Fundación 
Cajasol, Antonio Pulido; el 
belenista Luis Garduño; el 
director de producción de 
Beon, Jesús Tenorio; y los 
artistas Sarayma y José Manuel 
Soto presentaron ayer el 
contenido de la programación 
de Navidad, ‘Los gozos de 
diciembre’, que tendrá lugar en 
Cajasol. Las entradas e invita-
ciones para todos los eventos y 
actividades están disponibles 
desde ayer a las en la web 
www.fundacioncajasol.com y 
en la taquilla de la entidad 
(C/Álvarez Quintero). El 
belenista Luis Garduño explicó 
que «este año el belén presen-
tará construcciones hebreas 
que nos recuerdan la época del 
nacimiento de la Natividad de 
Jesucristo, con más de 175 
figuras de la colección Caja-
sol». Igualmente se dedicará 
una exposición a ‘El principito’, 
la conocida obra de Antoine de 
Saint-Exupéry. Habrá también 
hasta el 2 de enero conciertos, 
cine familiar, conferencias…

Vuelven los ‘Gozos 
de diciembre’ de la 
Fundación Cajasol 

También habrá 
actuaciones en los barrios 
y tradiciones como la 
chocolatada prevista en el 
Polígono Sur
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

El parte meteorológico no se había 
equivocado. En Sevilla amaneció un 
día gris, gélido y desapacible, cargado 
de nubarrones espesos, pero lo que na-
die esperaba era una borrasca políti-
ca con la intensidad de la que se for-
mó ayer en el salón de plenos del Par-
lamento andaluz. El presidente de la 
Junta, Juanma Moreno, no se había ol-
vidado de la derrota que pocas horas 
antes habían propinado Vox, PSOE y 
Unidas Podemos, que ponía de mani-
fiesto su debilidad parlamentaria cuan-
do los de Santiago Abascal –y sus com-
pañeros de Génova–le apremian a que 
convoque a los andaluces a las urnas.  

La oposición, guiada por diferentes 
motivaciones, había hecho «pinza» para 
tumbar su proyecto de presupuestos, 
el último de la legislatura y el primero 
de la recuperación económica, después 
de más de año y medio de pandemia, 
confinamientos y colapsos sanitarios. 
El golpe, aún reciente, seguía escocien-
do en la bancada del PP y Ciudadanos. 
Y derivó en una catarata de reproches 
del presidente dirigidos a Vox, su socio 
habitual, y a los socialistas, como no se 
había escuchado antes en la Cámara. 

Al partido con el que PP y Cs han 
tejido durante casi tres años alianzas, 

estrategias y pactos de última hora 
 para aprobar sus tres cuentas anterio-
res, lo calificó como «el gran aliado an-
ticambio» por votar junto con PSOE y 
Unidas Podemos en contra del proyec-
to de Presupuestos para 2022. «Pen-
samos de manera diferente», pero «ha-
bía un objetivo común, que era el cam-
bio en Andalucía, y ustedes ayer lo 
traicionaron», le espetó el presidente 
de la Junta y del PP-A al portavoz de 
Vox, Manuel Gavira. «Le va a costar 
trabajo explicar» esa decisión a sus 
votantes menos «cafeteros», ironizó.  

La «alternativa real» 

Vox lleva meses anunciando una rup-
tura de relaciones con el Ejecutivo, al 
que afea el incumplimiento  de los 
acuerdos con su grupo. Gavira, que ve-
nía de pulsar pocas horas antes el bo-
tón verde para aprobar la nueva Ley del 
Suelo, se afanó en presentar a su par-
tido como «una alternativa real y ur-
gente al socialismo», acaso la única que 
queda porque el ‘Gobierno del cambio’ 
«ha comprado todo a la izquierda». «Se 
equivoca si piensa que estamos dispues-
tos a traicionar nuestros principios para 
estar un ratito más aquí», proclamó. 

Con un tono más duro de lo que sue-
le ser habitual en él, Moreno marcaba 
distancias con sus socios parlamen-
tarios y barruntaba que el momento 

de apretar el botón electoral está cada 
vez más cerca. Que lo haga antes de la 
primavera o después dependerá de lo 
que pase en las próximas semanas. La 
primera prueba de contraste es el nue-
vo paquete de medidas de simplifica-
ción administrativa para reducir tra-
bas a las empresas. El Ejecutivo prevé 
llevarlo a la Cámara en diciembre. 

El presidente quiere aguantar. «Va-
mos a seguir funcionando y trayendo 
leyes» al Parlamento, le respondió a 
la portavoz de Unidas Podemos por 
Andalucía, Inmaculada Nieto, que le 
había instado a despejar la incógnita 
de si piensa o no adelantar los comi-
cios. La diputada sacó a colación el au-
dio del vicepresidente de la Junta, Juan 
Marín, en el que apuntaba la no con-
veniencia de aprobar unos presupues-
tos para 2022 por ser un año electoral. 

La voluntad de Moreno es apurar la 
legislatura hasta al menos la prima-
vera, pero en las filas populares se da 
casi por descontado que no podrán es-
perar hasta el 27 de noviembre de 2022. 

Todo tiene un límite. «Si no aprueban 
nada, el Parlamento tiene poco senti-
do. Tener un gobierno paralizado es lo 
peor que le puede pasar a los andalu-
ces», comentaban fuentes de la Junta. 

En su turno de preguntas al presi-
dente, la portavoz del PSOE, Ángeles 
Férriz, quiso devolverle las críticas a 
Moreno afeándole que desde que go-
bierna «no se puede leer una declara-
ción institucional» contra la violencia 
machista en la Cámara porque Vox, 
que «ha sido y es socio preferente» de 
la Junta y es «enemigo de las mujeres» 
se niega a ello, le recriminó. Tal vez no 
era el día más indicado para mentar 
esta alianza. Sólo doce horas antes, el 
PSOE había unido sus votos al parti-
do «negacionista» de esta lacra «para 
derribar el programa de protección 
contra violencia de género, que en 2022 
podría haber aumentado un 665% res-
pecto a 2018», le reprochó Moreno.  

Con Vox ejerciendo la disidencia en 
este asunto, los diputados no tuvieron 
más remedio que trasladarse a la facha-
da exterior del Parlamento para leer un 
manifiesto y soltar de forma simbólica 
37 globos, uno por cada mujer asesina-
da en España en lo que va de año. Vox 
se borró del acto un año más, pero hubo 
quien decidió llenar ese hueco. El alcal-
de de Sevilla y secretario general del 
PSOE-A, Juan Espadas, se colocó en un 
sitio preferente que no le correspondía 
por protocolo, junto a los portavoces de 
los grupos. Trataron de disuadirle des-
de el Parlamento, pero no dio ni un paso 
atrás. Allí se plantó y allí se quedó. Las 
cámaras estaban apuntando a la prime-
ra fila y un candidato sin escaño nece-
sita los focos casi tanto como las plan-
tas la luz para hacer la fotosíntesis.   

CRÓNICAS PLENARIAS

Miembros del Parlamento andaluz y portavoces políticos en el acto contra la violencia machista. Juan Espadas también ocupó la primera fila  // ABC

El día que Moreno se hartó de Vox
∑ El presidente acusó a los de Abascal de «traicionar» el cambio 

político y al PSOE de «aliarse» con su enemigo contra la Junta

Vox se negó un año más a 
sumarse a la declaración 
contra la violencia machista 
y Espadas acudió al acto 
saltándose el protocolo

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/11/2021

 España

 6 900 EUR (7,742 USD)

 240,01 cm² (38,5%)

 2115 EUR (2373 USD) 

R. P.

El pleno de la Diputación aprobó
ayer de forma definitiva la segun-
da convocatoria del Programa de
Empleo y Apoyo Empresarial del
Plan Contigo para la reactivación
económica de la provincia, am-
pliación que será posible tras los
resultados de la liquidación presu-
puestaria del 2020. Se trata de 30
millones, adicionales a la dotación
inicial de 100. La aprobación defi-
nitiva se produce una vez cerrado
el plazo de solicitudes, en julio, y
realizada la modificación presu-
puestaria para la consignación de
los créditos, así como la necesaria
exposición pública. Próximamen-
te se aprobarán las resoluciones
definitivas con la distribución ya
de las ayudas a los municipios.

La sesión dio el visto bueno ade-
más al Plan de Actividades Físicas
y Deportivas 2022-2025, que re-
coge el conjunto de actividades
que desarrollará el Área de Cultu-
ra y Ciudadanía en todos los muni-
cipios el próximo año. Con un pre-
supuesto de 2,69 millones, inclu-
ye la organización del Cross Inter-
nacional de Itálica, pero también
de los circuitos deportivos provin-
ciales, el equipamiento deportivo
para los municipios y la colabora-

ción financiera con ayuntamien-
tos y mancomunidades para man-
tener el deporte de base .

Se lleva a cabo con el desarrollo
de iniciativas propias de la Diputa-
ción de Sevilla y también prestan-
do asistencia técnica y económica
a los municipios de la provincia
para lograr la implantación de di-
versas modalidades deportivas,
como son el baloncesto, el
bádminton, el tenis o el ajedrez,
entre otras.

En la sesión, que se celebró
coincidiendo con el Día Interna-
cional contra la Violencia hacia
las Mujeres, se aprobó además
una moción conjunta del PSOE,
PP, Adelante y Cs –Vox volvió a
desvincularse– de “compromiso
con las víctimas, con la sociedad
y con el futuro”, para no “dar ni
un paso atrás” por una sociedad
“más justa, más libre y más igua-
litaria”, en contra la de la “lacra”
de la violencia de género.

El texto, leído por la diputada
Carmen Santa María (Cs), está
consensuado con el resto de las
diputaciones andaluzas y pone
el foco este año en las mujeres
del ámbito rural, “con un menor
acceso al mercado laboral de
trabajo formal” y con “roles invi-
sibilizados en el ámbito público

y en su actividad en las explota-
ciones agrarias familiares y de
pesca”, según recoge el texto de
la moción.

En el apartado de mociones, se
aprobó la de Adelante para que la
institución cree “un órgano cole-
giado” para el desarrollo de los
fines y actividades que contem-
pla la Ley andaluza de 2017 en
materia de memoria histórica y
democrática, fruto del acuerdo
por el que este grupo aprobó los
presupuestos.

En la sesión, se dio cuenta, por
otro lado, de la renuncia al acta
de diputado del alcalde de Ara-
hal, Miguel Ángel Márquez (IU),
para centrarse en su cometido
como primer edil de la localidad.
Le sustituirá el alcalde de Para-
das, Rafael Cobano (IU).

El Pleno avala la nueva convocatoria
del Plan Contigo, con 30 millones

M. G.

Los diputados de pie, recordando a las víctimas de la violencia machista, ayer.

● En la sesión, que

coincidió con el 25-N,

se puso el foco en

la mujer rural con un

manifiesto del que

Vox se desvinculó

◗ DIPUTACIÓN DE SEVILLA

El alcalde de Arahal
(IU) deja su acta y le
sustuirá el regidor de
Paradas, Rafael Cobano
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

V
olver a brillar a tra-
vés del reflejo de Se-
villa. Es el obje-
tivo que se ha 

marcado la cadena hote-
lera Gran Meliá para la 
joya de su corona sevilla-
na. Y como primera eje-
cución, y más importan-
te de todas, rebautizarlo 
con su primitivo, señero 
y reconocible nombre: 
Hotel Colón. El de los to-
reros. El de Aníbal Gon-
zález. El de la Expo del 
29, y el de tantas otras co-
sas. En definitiva, el de la 
sevillanía. Por el que no 
dejaron de pasar Picasso, 
Dalí o Ava Gadner. El que 
anoche celebró su reinau-

guración oficial, presentándo-
se ante la sociedad con una 
nueva percha, que mantiene 
y sublima su esencia original.  

El Colón bajó su persiana 

por la pandemia y permaneció 
cerrado durante un año y me-
dio. La dirección estimó que 
aquel parón de la actividad era 
la ocasión perfecta para remo-
delar sus instalaciones y recu-
perar el sello de identidad que 
perdió durante la reforma de 
hace pocos lustros. «El sevilla-
no había dejado de identificar-
se con el hotel», explican los 
propios responsables. Había 
que retornar a lo suyo: a Cris-

tóbal Colón, a la Expo del 29 y 
al punto de referencia para los 
taurinos. Reabriendo durante 
la pasada Feria de San Miguel, 
con la reforma aún por termi-
nar, para atender al mundillo 
taurino. Su mundillo, con el que 
su directora general, Rosana 
González, se había comprome-
tido. Aunque aún quedara ta-
rea por realizar. La principal: 
las zonas comunes del estable-
cimiento. La más afectadas por 
estas modificaciones. Mantie-
ne tal cual la suntuosa escali-
nata enmoquetada que descu-
bre a la ahora empoderada cú-
pula original, hecha con miles 
de cristales de colores, que ejer-
ce como corazón del hotel.  

La recepción se ha transfor-
mado en un valioso museo tau-
rino, con piezas reconicidísi-
mas por la afición. Trajes cam-
peros de Manuel Rodríguez 
‘Manolete’, un vestido verde bo-

tella y azabache de Curro Ro-
mero, el vestido de luces con 
el que debutó Juan Antonio 
Ruiz ‘Espartaco’ de chiquillo, 
una montera de Emilio Muñoz, 
un capote de paseo que perte-
neció a Cayetano Ordóñez ‘El 
Niño de la Palma’, un traje go-
yesco de Ángel Peralta y el fa-
moso fundón de espadas que 
le desapareció a Morante de la 
Puebla en un vuelo a México. 
Aquel infortunio ocurrió en 
2012 y fue muy comentado en 
el mundillo taurino, sin cono-
cerse el paradero de los esto-
ques durante años. Al parecer, 
el maestro de La Puebla del Río 
lo consiguió recuperar hace es-
casas fechas y, como el resto 
de artículos de este museo, ha 
sido donado para su exposi-
ción permanente. También se 
encuentra aquí una guitarra 
de Paco Cepero y una réplica 
del traje de flamenca de Lina 
que lució Grace Kelly en la Fe-
ria de Abril de 1966.  

En el punto central del edi-
ficio se ha instalado el nuevo 
Bar Colón, una barra recubier-
ta por un zócalo cerámico ar-
tesanal de Triana que, junto con 
una abacería propia, pretende 
ser un reclamo tanto para el tu-
rismo como para los sevillanos, 
recobrando el vigor y la popu-
laridad que siempre caracteri-
zaron al establecimiento. Allí 
fue recibiendo Rosana Gonzá-
lez a todos los invitados de la 
gala. Desde el todavía alcalde 
de Sevilla, Juan Espadas, que 
llegó flanqueado por el delega-
do de Hábitat Urbano, Cultura 
y Turismo, Antonio Muñoz, has-
ta el delegado de la Junta de An-
dalucía en Sevilla, Ricardo Sán-
chez. No podían faltar los tore-
ros (Juan José Padilla y Dávila 
Miura), las hermandades (re-
presentación de la Macarena, 
Gran Poder y Esperanza de Tria-
na) y la cultura.  

«Con esta reforma hemos in-
tentado recuperar la esencia de 
nuestro hotel para devolvérse-
lo a los sevillanos. Aquí impe-
ra ahora la cerámica de Triana, 
la feria, la tauromaquia, el fla-
menco y las cofradías», señaló 

la directora. Tam-
bién informó que 
durante este invier-
no se convertirá su 
nuevo ‘Bar Colón’ en 
el nuevo escenario 
del ‘Icónica Sevilla 
Fest’, que entre sep-
tiembre y octubre se 
celebró en la Plaza 
de España. Anoche 
fue el comienzo de 
este ciclo de concier-
tos con la actuación 
de la cantante Lole 
Montoya, que estu-
vo acompañada por 
el guitarrista David 
de Arahal. 

El Hotel Colón vuelve a 
sus orígenes: de la Expo 
del 29 al mundo taurino

∑ La cadena Gran Meliá celebró 
anoche la reinauguración del 
histórico hotel, con todas sus 
zonas comunes remodeladas

Bajo la cúpula original, hecha con miles de cristales diferentes, se ubica el nuevo ‘Bar Colón’   // FOTOS: VANESSA GÓMEZ

Lole actuó junto al guitarrista David de Arahal Juan Espadas, Rosana González y Álvaro Sanz
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ANDRÉS GONZÁLEZ-BARBA 

SEVILLA 

El Salón Colón del Ayuntamiento de 
Sevilla acogió ayer un acto institucio-
nal en homenaje al rey Alfonso X el 
Sabio, del que se cumplió el pasado 
martes el octavo centenario de su na-
cimiento. Al mismo acudieron diver-
sos representantes del Cabildo Alfon-
so X el Sabio, además del delegado de 
Hábitat Urbano, Cultura y Turismo, 
Antonio Muñoz, y del catedrático me-
dievalista Manuel González Jiménez.  

El canciller vicepresidente del Ca-
bildo Alfonso X el Sabio, Cristóbal 
Cobo Martínez, inició el acto leyendo 
un texto en nombre del catedrático de 
la Universidad de Sevilla Manuel Gar-
cía Fernández, que no pudo acudir a 
este evento debido a una indisposi-
ción.  En sus líneas, el profesor defen-
dió que Alfonso X fue «el rey más uni-
versal de nuestros monarcas medie-
vales y su reinado reflejó éxitos y 
fracasos». Asimismo, García Fernán-
dez subrayó que «a pesar de que los 
manuales de historia insisten en que 
fue un rey sabio pero un mal político 
y gobernante, eso no es verdad del 
todo, ya que puso los cimientos del 
Estado moderno en Castilla, como hi-
cieron otros reyes en Europa, tales 
como San Luis de Francia». 

Revisada su labor por historiado-
res como Gaspar Ibáñez de Segovia en 
el siglo XVIII y Antonio Ballester en el 

siglo XX, este medievalista señala como 
esencial la revisión que hizo sobre la 
figura del monarca el también cate-
drático de la Universidad de Sevilla y 
medievalista Manuel González Jimé-
nez, autor de un libro fundamental, 
‘Alfonso X el Sabio’. «La posible leyen-
da negra no empañará nunca la gran-
deza de la empresa regia. Fue un rei-
nado con luces y sombras, pero hizo 
cosas imprescindibles como la repo-
blación de Castilla la Mancha, Anda-
lucía y Murcia y estableció las fronte-
ras con Portugal. Y fue, sobre todo, un 
monarca con un importante obra le-
gislativa, literaria y científica. Se le co-
noció, de hecho, como el ‘astrólogo’ y 
en la luna hay un cráter que se llama 
‘Alphonsus’ y que se le dedicó a su fi-
gura». 

Gran transformación  
Por su parte, el maestre y presidente 
del Cabildo Alfonso X el Sabio, Pedro 
Rodríguez Bueno, destacó en su inter-
vención la profunda transformación 
que se produjo en la Andalucía del si-
glo XIII «al formar parte del territorio 
de Castilla y León tras la Reconquis-
ta». Dicha transformación fue «demo-
gráfica, religiosa y cultural», de modo 
que con la Reconquista «el Reino de 
Sevilla recuperó la civilización cristia-
na y la europea». Aparte de resaltar 
también la «extensa relación» que exis-
te entre Alfonso X y Sevilla, comentó 
que «si bien es cierto que Fernando III 
conquistó Sevilla, a Alfonso le tocó re-
poblar la ciudad. También fundó aquí 
su scriptorium y se iluminaron obras 
tan importantes como las ‘Cantigas’ y 
‘El libro de la ajedrez’. Alfonso X hizo 
de Sevilla una de las capitales euro-
peas de la cultura, sentó las bases de 

la futura universidad, dotó las fuentes 
con aguas procedentes de Alcalá, fun-
dó el Consejo de la Mesta y las ferias 
ganaderas, además de crear las Rea-
les Atarazanas». 

El último en tomar la palabra fue el 
delegado Antonio Muñoz, que comen-
zó diciendo que «no hay ninguna ciu-
dad tan identificada con Alfonso X 
como Sevilla, ya que este monarca le 
dio forma a la capital». «Cada vez 
—añadió— me está cautivando más 
este gran rey por ser una figura polié-
drica». Asimismo, aparte de recordar 
la alianza que el Ayuntamiento ha rea-
lizado con otras instituciones como la 

Diputación, la Universidad de Sevilla, 
la Fundación Tres Culturas y el CSIC 
para organizar numerosas activida-
des, «todo hubiera sido muy distinto 
si no hubiésemos contado con la co-
laboración del Cabildo Alfonso X el Sa-
bio». También subrayó la importancia 
de la gran exposición que se le dedi-
cará al monarca entre mayo y julio de 
2022 y que contará con documentos y 
testimonios originales del siglo XIII. 
La comisaria de la muestra será la pro-
fesora Pilar Ostos. Alfonso X heredó 
una ciudad feudal y la transformó en 
la capital de un Estado moderno. Fue 
un rey culto y tolerante y un ejemplo 
para el momento actual que vive Es-
paña». 

A continuación, Pedro Rodríguez 
Bueno hizo entrega a Antonio Muñoz 
del título de Municipio Alfonsí al Ayun-
tamiento de Sevilla. El acto se culmi-
nó con un concierto de la agrupación 
coral Ensamble Enharmonia.

El Ayuntamiento 
destaca a Alfonso X 
como impulsor del 
Estado moderno 

∑ El monarca recibe un 
homenaje en la semana 
del octavo centenario 
de su nacimiento

Un momento del acto dedicado a Alfonso X en el Ayuntamiento  // ROCÍO RUZ

Para entender la figura de 
Alfonso X es esencial el 
libro que publicó sobre el 
monarca el catedrático 
Manuel González Jiménez
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La compañía sevillana SafeBrok, espe-
cializada en servicios de planificación 
financiera para particulares y empre-
sas, prevé duplicar su plantilla en el pla-
zo de un año y para ello busca más de 
150 agentes financieros en toda Espa-
ña. Mientras que la estrategia de los ban-
cos pasa desde 2020 por aprobar ERE 
para reducir gastos, SafeBrok busca in-
crementar su plantilla con personas de 
más de 50 años, con experiencia en el 
sector financiero y gestión de clientes. 

En su estrategia de expansión nacio-
nal, SafeBrok ha nombrado además 
como director territorial institucional 
en Andalucía a Pedro Fernández, con 
más de 30 años de experiencia en ban-
ca privada y comercial. En los últimos 
siete años, Pedro Fernández ha sido ase-
sor financiero en la sociedad de valores 
Tressis y anteriormente fue gestor de 
patrimonios senior en Popular, direc-
tor de banca privada en Santander y res-
ponsable de equipos en Banco Pastor.  

Borja Prados, director general de Sa-
feBrok, ha indicado que Pedro Fernán-
dez se incorpora a la empresa en Anda-
lucía «para generar negocio a nivel ins-
titucional, de empresas y particulares. 
Para llevar a cabo dichos propósito cons-

tituirá un equipo conformado por em-
pleados y colaboradores, clave para la 
consecución de los objetivos de la enti-
dad en Andalucía».  

SafeBrok afirma que desde su fun-
dación en 2016 ha asesorado a sus clien-
tes en inversiones que han superado los 
300 millones de euros a través de las di-
ferentes plataformas de colaboradores. 
En el país, SafeBrok tiene casi 200 tra-
bajadores, 50 de ellos en la capital an-
daluza. Ahora, SafeBrok afronta un plan 
de expansión y quiere duplicar planti-
lla. Para ello, busca 150 perfiles profe-
sionales de más de 50 años con expe-
riencia en el sector financieros (rrhh@sa-

febrok.com). «Sería una buena 
oportunidad para todas aquellas per-
sonas afectadas por los últimos ERE de 
entidades financieros. Somos una sali-
da para quienes buscan una empresa 
que represente el presente y el futuro 
de la industria financiera», dice Prados. 

La compañía indica que «hay ciertos 

colectivos, como el de los profesionales 
que tienen más de 50 años, que se están 
encontrando un panorama desolador 
y grandes dificultades a la hora de ac-
ceder al mercado laboral». Para estos 
perfiles, SafeBrok se presenta como «un 
soplo de aire fresco y de esperanza, pues 
encuentran en nosotros la oportunidad 
de volver a sentirse activos y valorados 
por uno de los sectores más castigados 
de los últimos tiempos».   

Intermediario financiero 
La compañía, que trabaja en España con 
más de 15.000 clientes, cuenta con acuer-
dos con diferentes proveedores finan-
cieros de primer nivel para aportar a 
sus clientes soluciones que se adaptan 
a sus necesidades a corto, medio y lar-
go plazo. Así, SafeBrok actúa como agen-
te financiero de Mapfre, que tiene la pla-
taforma Inversis, y como agente de se-
guros Caser. Además, asesora sobre 
inversiones en productos fintech (con 
un alto componente tecnológico y en-
focados al cliente digital). Así pues, in-
forma sobre inversiones en fondos de 
renta fija y variable como en planes de 
pensiones o seguros, entre otros. 

«Nuestro método pasa por analizar 
una propuesta según el perfil personal 
del cliente y sus objetivos financieros, 
contando para ello con un amplio por-
tafolio de productos de terceros y pro-
cedimientos ágiles y flexibles», indica 
Borja Prados, quien indica que la em-
presa a dispone de una red comercial 
con presencia en las principales ciuda-
des del territorio nacional, mientras que 
la sede corporativa que da servicio a 
toda la fuerza de ventas está en Sevi-
lla.«El servicio que damos a nuestros 
clientes es gratuito. Al ser un interme-
diario financiero, SafeBrok tiene acuer-
dos con sus colaboradores, como Mapfre 
o Caser, que son los que remuneran al 
equipo comercial de la empresa», de-
clara Prados. 

SafeBrok busca 150 agentes 
financieros de más de 50 años

∑ La firma sevillana 
quiere captar talento 
sénior entre afectados 
por ERE de bancos

Pedro Fernández, director territorial institucional de SafeBrok en Andalucía 

y Borja Prados, director general de la compañía sevillana  // MANUEL GÓMEZ

Desde 2016, la empresa ha 
asesorado a sus clientes de 
España en inversiones 
financieras de más de 300 
millones de euros 
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MARTÍN LAÍNEZ 

CAMAS 

Si se pudiera realizar un ranking de 

los institutos de la provincia de Sevi-

lla que en peor estado se encuentra 

en la actualidad, en primera posición 

estaría, sin duda, el Instituto de En-

señanzas Secundarias (IES) Tartessos 

de Camas. Y probablemente sería el 

mismo centro el que liderara esta cla-

sificación años tras años, puesto que 

desde hace más de una década lleva 

reclamando peticiones que fueron de-

soídas por el anterior gobierno del 

PSOE. Ahora, es la actual Junta de An-

dalucía, gobernada por PP y Cs, quien 
ha decidido una reforma integral de 

este instituto sevillano donde estu-

dian más de mil alumnos. 

Muros que se caen, vallado peri-

metral podrido y amenazando con ve-

nirse abajo, grietas, ventanas sin vi-

drios y con cartones, persianas ro-

tas... Son los desperfectos del centro 

que denuncia Diana Barroso, presi-

denta del AMPA. Y para encontrar 

una solución a este problema, la Con-

sejería de Educación y Deporte, a tra-

vés de la Agencia Pública Andaluza 

de Educación, ya ha formalizado el 

contrato de redacción del proyecto 

para la primera fase de las obras de 

mejora, que supondrán una inversión 

de 626.000 euros, mientras que las 

actuaciones ya realizadas y previstas 

en este instituto suman un presupues-

to total de 2,1 millones de euros.  

Si todo se desarrolla con normali-

dad, «las obras se podrían estar ini-

ciando para primavera, salvo que, para 

no interferir en la actividad docente, 

se acordara posponerlas a junio, una 

vez finalizado el curso escolar». 

Esta noticia la dio a conocer la Jun-
ta justo cuando la comunidad educa-

tiva realizaba ayer el primero de los 

dos días de protesta. 

Protesta, ayer, de la comunidad educativa del IES Tartessos de Camas   // ABC

La Junta opta por la 
reforma integral del 
instituto Tartessos

∑ El anterior gobierno  
del PSOE estuvo más de 
una década desoyendo 
las peticiones por su 
mal estado

CAMAS
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El No de la izquierda radical  
se daba por hecho, el No de Vox  

tiene más difícil explicación 

S
E mire por donde se mire y se analice bajo 
el prisma que se quiera, la no aprobación de 
los Presupuestos andaluces es lo peor que 
podía pasar. Y pasó. No era en absoluto des-

cartable, pero parecía que la urgencia pospandémi-
ca, la posibilidad de impulsar la recuperación y el 
aprovechamiento de los Fondos Europeos eran ra-
zones suficientes para poner en marcha un ejerci-
cio de pragmatismo con el que dar un buen empu-
jón a los andaluces. No se trata de unas cuentas fic-
ticias, ni albergan en su seno peajes ni pesebres 
inaceptables; no difieren mucho de unos números 
con alcance social aceptable para buena parte del 
arco parlamentario; son los más altos de la histo-
ria autonómica y entre sanidad y educación se lle-
van el grueso de la inversión. El No de la izquierda 
radical se daba por hecho; el No de los socialistas, 
aunque titubearan en un momento inicial, se lo dejó 
claro Moncloa a Juan Espadas; pero el No de Vox 
tiene más difícil explicación. Se quejan de no haber 
sido atendidos en sus reclamaciones durante estos 
tres años, lo cual es cierto a medias, y por ello man-
dan a la lona las cuentas y, casi, al gobierno, crean-

do un problema no tanto a éste como a los diferen-
tes sectores económicos andaluces que estaban des-
pegando en mayor medida que el resto del país. El 
crecimiento Interanual del PIB supera en más de 
medio punto la media nacional, al igual que el ín-
dice de exportaciones o la inversión extranjera: eso 
no había ocurrido en Andalucía jamás que yo re-
cuerde, y estoy en edad de tercera dosis (que por 
cierto me han administrado en el brazo izquierdo). 
A los inversores les retrae en buena medida la ines-
tabilidad y a los espacios creadores de riqueza y di-
namismo empresarial les desanima la no continui-
dad de las buenas perspectivas, del buen ambiente 
emprendedor. Emplazar a un gobierno a torear con 
cuentas de otro ejercicio puede ser llevadero en con-
diciones normales, pero hacerlo en un episodio 
como el presente es dañar a todo el terreno produc-
tivo. Detalle que habrá que agradecer en una comu-
nidad en la que se estaba dando un alza de indica-
dores absolutamente inaudito en todos los años pa-
sados. 

¿Y ahora qué? Pues tres escenarios, uno de ellos 
improbable, que es convocar ya elecciones. Los otros 
dos son sencillos: aguantar hasta finales de 2022 o 
adelantar a primavera. Lo primero implica volver a 
prorrogar Presupuestos (no habría gobierno hasta 
enero de 2023), lo segundo (siempre que a Sánchez 
no le parezca buena idea adelantar también y ha-
cer coincidir las dos fechas para asegurarse más vo-
tos para su candidato autonómico) es una lotería, 
con la tranquilidad relativa para el convocante de 
gozar de buenas perspectivas en las encuestas. La 
última tiene un inconveniente para Moreno: si gana, 
probablemente, tendrá que gobernar con Vox, los 
mismos que por cálculo electoral han roto la legis-
latura. (El PSOE bastante tiene con ir colocando a 
todos los parientes y amigos que se le han queda-
do sin mamandurria). Eso se me antoja más difícil 
que gobernar con cuentas prorrogadas.

EL BURLADERO

CARLOS  
HERRERA

El laberinto andaluz
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Juan Parejo SEVILLA

Concluir la rehabilitación de la
parroquia del Sagrario es la gran
prioridad del Cabildo Catedral
de Sevilla. Con las dificultades
económicas emanadas de la pan-
demia del coronavirus, y con la
apuesta firme por sacar del ERTE
a los trabajadores, será la princi-
pal obra que se realice en la Cate-
dral en el año 2022. Las actuacio-
nes en la cara norte de la Giralda
quedan pospuestas a la espera de
que los ingresos generados por la
visita turística al Templo Metro-
politano se recuperen. Sí se man-
tienen las tareas propias de la
conservación y preventiva.

Las obras en la parroquia del
Sagrario, templo anexo a la Cate-
dral, comenzaron a finales de
2019 y quedaron suspendidas en
junio de 2020. Se trata de una in-
tervención importante encami-
nada a reparar los problemas de
cimentación y las fisuras en todas
las fachadas y bóvedas. La pan-
demia irrumpió de golpe los tra-
bajos cuando la intervención es-
taba en una fase crítica, por lo
que el Cabildo hizo un impresio-
nante esfuerzo para continuar
con la programación y llegar a un
punto en el que las tareas se pu-
dieran suspender con todas las
garantías.

“Hicimos un esfuerzo muy im-
portante para cortar la obra en
un momento responsable. Está-
bamos realizando en ese momen-
tos las inyecciones en el subsuelo
e íbamos por la mitad. No era
prudente parar en ese punto”, ha
explicado a este periódico Jaime
Navarro Casas, arquitecto res-
ponsable de la conservación de la
Catedral.

Con este escenario, y ante unas
obras tan delicadas, el Cabildo to-
mó recientemente la decisión de

que había que retomar la actua-
ción. En las próximas semanas es-
tá previsto que se aprueben las
cuentas del próximo año –la obra
tenía un presupuesto de 1,6 millo-
nes que habrá que revisar– para
que en enero puedan reiniciarse
los trabajos.

Aproximadamente quedan
ocho meses de obra, por lo que el
Sagrario no reabriría sus puertas
hasta finales de 2022, como sub-
raya Navarro Casas: “Quedan por
hacer los refuerzos de las cubier-
tas y de la cabecera. También hay
que intervenir en los arcos torales
y en la bóvedas. Prácticamente
nos llevará el año entero. Luego
hay que volver a amueblar, hay
que meter las instalaciones...”

LACARANORTE

DE LAGIRALDA

Con la urgencia que supone la
obra en la parroquia del Sagra-
rio, la actuación prevista en la ca-
ra norte de la Giralda, que ya
cuenta con licencia de obras y se
debería haber acometido a lo lar-
go de este año, ha pasado a un se-
gundo plano. “No es una emer-

gencia, pero más pronto que tar-
de habrá que hacerla”, expone
Navarro Casas. Los técnicos es-
tán tranquilos porque cada año
se revisan los paramentos y no
hay problemas graves que nece-
siten de una intervención rápida
para su subsanación.

Dentro del plan director que tie-
ne la Catedral, una vez que se aco-
meta la intervención en la cara
norte del campanario, será el tur-
no de actuar en el cuerpo renacen-
tista y en el Giraldillo. Gracias a
los trabajos verticales que se lle-
van a cabo cada año se ha compro-
bado que su funcionamiento es el
correcto, aunque será necesario
un análisis más detallado. “En el
momento en el que hagamos una
actuación en la parte superior de
la Giralda accederemos al Giraldi-
llo para ver cómo está”, subraya el
arquitecto del templo.

Las actuaciones en la Giralda se
completarán con la completa revi-
sión del cuerpo interior. Sobre to-
do de las rampas de acceso, cuya
solería y muros presentan un des-
gaste importante por las visitas
que habrá que revisar.

La rehabilitación
del Sagrario será
la gran obra de la
Catedral en 2022
● El Cabildo aprobará en las próximas semanas sus
cuentas para el próximo año con intención de que los
trabajos se retomen en enero ● Falta por hacer los
refuerzos estructurales en la cabecera y las cubiertas

La parroquia del Sagrario, templo anexo a la Catedral que es gestionado por el Cabildo.

D. S.

El interior de la parroquia del Sagrario.
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J. P. SEVILLA

Las obras que se acometen en la
Catedral de Sevilla tienen una
doble vertiente. Por un lado, es-
tán las que se programan a medio
plazo como marca el plan direc-
tor; y hay otras de mantenimien-
to que responden al plan de con-
servación preventiva. Fruto de
las inspecciones rutinarias ha
surgido la necesidad de actuar en
uno de los grandes pináculos gó-
ticos y en la sujeción de la campa-

na mayor de la Giralda. La Comi-
sión Provincial de Patrimonio
Histórico ya ha dado la autoriza-
ción en ambos casos.

Los 88 grandes pináculos de la
Catedral están incorporados al
plan de conservación preventiva.
El plan director contempla la revi-
sión anual de un número determi-
nado de ellos. En una de esas ins-
pecciones, el equipo técnico se en-
contró que en una de estas piezas
se estaban produciendo pequeños
desprendimientos que podían es-
tar anunciando problemas de ma-
yor calado. “Se trata de un pinácu-
lo complicado porque está en un
nudo con casi cuatro alturas dife-
rentes. Es de difícil acceso y reque-
rirá un andamio de una enverga-
dura mayor de lo habitual”.

El pináculo en cuestión se si-
túa en la esquina sureste del
cuerpo gótico. Próximo a las fa-
chadas renacentistas, donde du-
rante mucho tiempo paraban los
autobuses. Esta circunstancia ha
contribuido, sin duda, a su dete-
rioro: “Produjo mucho daño en
toda esta zona. Mucha costra
negra por la contaminación quí-
mica. Se forma una capa negra
superficial en la piedra que ocul-
ta el proceso de arenización. Es-
te proceso termina diluyendo el
pináculo y afecta donde la pie-
dra ha sido más castigada. Es de-
cir, las parte decoradas, llama-
das crochés, que son las más dé-
biles por haberse tallado”.

En los pináculos hay un eleva-
do número de estos crochés que

hay que sustituir. El proceso se
completa con una limpieza de la
superficie de la piedra, para lo
que se pueden aplicar distintos
tratamientos, y la reposición de
los pequeños fragmentos que
puedan faltar. Además, se aplica
un consolidante para frenar la
arenización y un hidrofugante
para que el agua no penetre.

En cuanto a la intervención en
la campana Santa María la Ma-
yor, la más grande del campana-
rio, con un peso
aproximado de
5.500 kilos, los
problemas en el
soporte también
han sido identifi-
cados dentro de
las inspecciones
periódicas que se
realizan. Una vez
al año, una em-
presa especiali-
zada hace una re-
visión de todo el
conjunto. “Los
técnicos observa-
ron que en la
campana mayor
uno de los sopor-
tes estaba su-
friendo un proce-
so de oxidación
que podía hacer
daños a la fábrica
en la que se em-
potra. Son unos apoyos muy
particulares, resueltos con unas
pletinas de hierro que forman
una especie de vigas. Creemos
que datan de la restauración de
Fernández Casanova”.

La intervención de emergen-
cia propone la instalación de un
pórtico de perfiles metálicos que
salvaría el ancho de 2,15 metros

de la galería y sobre el que se
apoyaría ahora el soporte de la
campana, liberando de carga al
actual. Durante los días, 24 y
25 de noviembre, se están reali-
zado la intervención en la cam-
pana mayor de la Giralda. Por
este motivo, el acceso a los bal-
cones de su cara norte permane-
cen cerrados, no afectando al
resto de caras de la torre que
continuarán abiertas a la visita
cultural.

“Cuando llevemos a cabo la in-
tervención en la cara norte de la
Giralda ya sabemos que tenemos
que hacer una actuación más mi-
nuciosa en este apoyo. Mientras,
la solución es colocar un elemen-
to resistente junto al apoyo ac-
tual para que permanezca esta-
ble hasta que se sustituya”, con-
cluye Navarro Casas.

JUAN CARLOS MUÑOZ

D. S.

El pináculo sobre el que se va a intervenir.

D. S.

La campana Santa María la Mayor.

Actuación urgente en un
pináculo y una campana
Las revisiones rutinarias

permiten identificar

estosproblemasque

seatajanconpresteza

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 40

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/11/2021

 España

 8 799 EUR (9,873 USD)

 340,40 cm² (54,6%)

 2697 EUR (3026 USD) 

A. Martín CÁDIZ

Airbus arremete contra el Go-
bierno por su “falta de coordina-
ción y liderazgo” que está blo-
queando la inyección de fondos
públicos al sector aeroespacial a
través del Perte (Proyecto Estra-
tégico para la Recuperación y
Transformación Económica) ae-
ronáutico. Así consta en un in-
forme interno de la compañía
elaborado a principios del mes
de octubre y que fue desvelado
por El País, donde recomienda
buscar directamente la media-
ción de “La Moncloa” ante el es-
caso peso político de los ministe-
rios implicados.

“Tras las reuniones manteni-
das en las últimas semanas con
nuestros socios industriales, la
CEOE y el Ministerio de Ciencia
e Innovación nos han confirma-

do la situación de bloqueo en la
elaboración del Perte del sector
aeronáutico”, reza el informe,
que señala que “hay una falta de
coordinación y liderazgo entre
las entidades públicas que deja
el Perte aeronáutico en una si-
tuación indefinida”. El escrito
señala que el Ministerio de Cien-
cia fue designado para “liderar
la definición y coordinación del
Perte con el resto de ministerios
implicados, pero el esfuerzo rea-
lizado en esa dirección ha sido
hasta ahora escaso”.

En relación con el Ministerio
de Industria que dirige Reyes
Maroto, el informe señala que

“tiene limitados recursos y esca-
so peso político en el actual Go-
bierno”. También apunta a los
ministerios de Economía y Tran-
sición Digital, de los que señala
que “tienen poco interés en el
Perte aeronáutico”.

Fuentes de la compañía seña-
laron que “Airbus lamenta pro-
fundamente cualquier tergiver-

sación de la constructiva rela-
ción establecida entre Airbus, in-
dustria y el Gobierno español y
del apoyo de la administración a
la industria”. La empresa confir-
mó que se trata de “un documen-
to de trabajo interno” y recalcó
que “la información publicada
no representa la posición de la
empresa”. “Se mantiene una es-

trecha colaboración y coordina-
ción con el Gobierno y ministe-
rios a raíz del comunicado con-
junto del 30 de julio de 2020 y re-
forzado por las reuniones anua-
les al más alto nivel entre empre-
sa y administración”. La compa-
ñía alude así al encuentro que
mantuvieron el presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, y el

CEO de Airbus, Guillaume Faury,
en el Palacio de la Moncloa a fi-
nales del mes de julio del año pa-
sado, por el que el Ejecutivo se
comprometió a movilizar un
plan de ayudas dotado con 300
millones hasta 2025, así como la
compra y transformación en Ge-
tafe de tres A330 en aviones de
repostaje en vuelo, la adquisi-
ción de cuatro C295 que se en-
samblan en Sevilla para la Patru-
lla Marítima y más de 60 helicóp-
teros para los Ministerios del In-
terior y Defensa.

El informe se elaboró poco an-
tes de que se confirmara el cie-
rre de la planta de Airbus Puerto
Real y el traslado de su plantilla
y líneas de producción al CBC de
El Puerto de Santa María, un pa-
so acordado con los sindicatos
dentro de la negociación del
nuevo convenio colectivo de Air-
bus España.

Desde el Gobierno ponen pa-
ños calientes a las críticas verti-
das por Airbus en su informe in-
terno. “Es un documento de un
‘lobby’, de una empresa, que tie-
ne interés en que lo suyo vaya
primero en la fila”, señaló el pa-
sado miércoles la vicepresidenta
primera del Gobierno y ministra
de Asuntos Económicos y para la
Transformación Digital, Nadia
Calviño, que añadió que “no hay
que darle más importancia”. La
vicepresidenta aseguró que el
Gobierno “está avanzando a
muy buen ritmo y con muy bue-
na coordinación” en el desplie-
gue del Plan de Recuperación y
confesó sentirse “un poco frus-
trada” por el hecho de que sea
esto lo que se encuentra en la
prensa en lugar de las licitacio-
nes de 700 millones de euros
que se han lanzado esta semana
o de las ayudas directas al 5G
aprobadas el pasado martes por
el Consejo de Ministros.

Airbus critica al Gobierno mientras
cierra la planta de Puerto Real

BORJA PUIG DE LA BELLACASA / EFE

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el CEO de Airbus, Guillaume Faury, en febrero en La Moncloa.

El escrito aconseja
recurrir directamente
a “La Moncloa” para
revertir la situación

●Un informe interno denuncia la descoordinación del Ejecutivo para gestionar las ayudas al
sector ● La empresa afirma que es un documento de trabajo que “no representa” su posición
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

La sesión ordinaria del pleno de
la Diputación de Sevilla corres-
pondiente al mes de noviembre
votó, entre otros asuntos, la apro-
bación inicial del Plan de Activi-
dades Físicas y Deportivas 2022-
2025 y la definitiva de la segun-
da convocatoria del Programa de
Empleo y Apoyo Empresarial del

Plan Contigo para la reactivación
económica de la provincia. De
igual modo, el plenario tomó co-
nocimiento de la renuncia como
diputado de Miguel Ángel Már-
quez González, representando el
grupo Adelante Andalucía.

Este Plan en materia deportiva
recoge el conjunto de actividades

que se desarrollarán desde el
Área de Cultura y Ciudadanía en
todos los municipios sevillanos el
próximo año. Con un presupues-
to de 2,69 millones de euros, se fi-
nanciará la organización del
Cross Internacional de Itálica, de
los circuitos deportivos provincia-
les, el equipamiento deportivo

para los municipios y la colabora-
ción financiera con Ayuntamien-
tos y Mancomunidades para man-
tener el deporte de base.

El Plan de Actividades Físicas y
Deportivas se presenta como un
instrumento para la promoción y
fomento del deporte para que to-
da la ciudadanía pueda practicar

Luz verde alPlandeActividades
Deportivas2022-2025
Sesión ordinaria del Pleno: También está aprobada la segunda

convocatoria de empleo y apoyo empresarial

El Cross de Itálica es una de las pruebas que financia el Plan de Actividades Deportivas aprobado en pleno.

con regularidad actividades físi-
cas y deportivas adaptadas a sus
circunstancias y edad, sin ningún
tipo de discriminación, fomen-
tando hábitos más saludables.

Se lleva a cabo con el desarrollo
de iniciativas propias de la Diputa-
ción de Sevilla y también prestan-
do asistencia técnica y económica
desde la Institución Provincial a los
municipios de la provincia para lo-
grar la implantación de modalida-
des deportivas seleccionadas por
el Servicio de Deportes del Área de
Cultura y Ciudadanía como son el
baloncesto, el badminton, el tenis
o el ajedrez, entre otras.

SEGUNDACONVOCATORIA

DEAPOYOEMPRESARIAL

Por otra parte, y tras la amplia-
ción realizada al Plan Contigo
después de los buenos resultados
de la liquidación presupuestaria
del 2020, el pleno aprobó de for-
ma definitiva la segunda convo-
catoria de ayudas al empleo y al
sector empresarial.

Con una dotación inicial de 100
millones de euros, el Plan de Em-
pleo y Apoyo Empresarial abre
ahora esta segunda edición dota-
da con cerca de 30 millones de eu-
ros más, 130 millones de euros en
total para dinamizar la economía
de la provincia.

La aprobación definitiva de esta
convocatoria se produce una vez
cerrado el plazo de solicitudes en
el mes de julio y realizada la modi-
ficación presupuestaria corres-
pondiente para la consignación de
los créditos, así como la necesaria
exposición pública de estos actos
administrativos. Una vez redacta-
das las resoluciones provisionales,
el pleno de hoy ha realizado la
aprobación del gasto, como es pre-
ceptivo legalmente, para la próxi-
ma aprobación de las resoluciones
definitivas con la distribución de
las ayudas a los municipios sevilla-
nos, dentro de esta segunda con-
vocatoria del Programa de Empleo
y Apoyo Empresarial.
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S. V.

El próximo domingo, 28 de no-
viembre, el Convento de clausura
de las Madres Carmelitas de Utre-
ra abre sus puertas en una jornada
que, de forma inusual, acogerá las
visitas del público interesado en
acudir a la I Muestra del Dulce de
Convento de las Madres Carmeli-
tas de Utrera así como en acercar-
se al monumento donde habitan.
Una iniciativa que presentó su car-
tel y programación de manos de la
delegada territorial de Turismo de
la Junta en Sevilla, Rosa Hernán-
dez, quien explicó que se trata de
“dar a conocer este espectacular
patrimonio, difundir la repostería
conventual y mostrar la tarea de
estas religiosas de la provincia pa-
ra atraer la atención del visitante
y, además buscar el apoyo a la co-
munidad con la compra de sus dul-
ces de convento”.

Hernández, que estuvo acompa-
ñada en el acto de presentación
por el historiador y cartelista de la
muestra, Jesús Mena García, y la
representante y colaboradora de la
comunidad religiosa, Encarnación
Lucenillas, puso en valor los recur-
sos patrimoniales, culturales y gas-
tronómicos de las Madres Carme-
litas de Utrera que podrán cono-
cerse al detalle en esta “jornada ex-
traordinaria y de puertas abiertas”
en la que, durante un único día, los
visitantes se sumergirán en su vida
monacal y de clausura. “Es, sin du-
da, una oportunidad única para
acercarse a esta localidad y visitar
uno de sus monumentos con ma-
yor encanto y tradición”.

La delegada territorial explicó
que esta primera edición de la
muestra aspira a convertirse en
“parte de la oferta turística de la
localidad y de la provincia de Sevi-
lla”, pues nace con vocación de te-
ner continuidad en el tiempo. La
cita contempla varias actividades,
como una visita guiada por la an-
tiquísima iglesia del convento de
la Purísima Concepción, cuyos orí-
genes se remontan a 1578, “con re-
tablos y artesonados de gran valor
patrimonial y que son una joya de
la arquitectura religiosa de la pro-
vincia”.

Este recorrido guiado para gru-
pos tendrá dos pases (a las 11:30 y
a las 16:00) y se desarrollará en
tres espacios diferentes. Así, junto
a la ya citada iglesia, los visitantes
también podrán adentrarse en el

patio y en el locutorio. Precisa-
mente, en el patio se habilitarán
unas mesas de venta de los pro-
ductos de convento, que han ela-
borado de manera artesana estas
religiosas. “Son dulces que tienen
fama en la provincia, pero además
son el medio de vida de estas car-
melitas, por lo que con la compra
para estas fechas previas a la Navi-
dad, se colabora también con
ellas”.

Igualmente, en el locutorio se
expondrá una muestra de escultu-
ras de Niños Jesús, que, como ha
comentado la delegada, “las novi-
cias traen en su dote como com-
promiso con Dios”, un reclamo
más para disfrutar de estas jorna-
das de puertas abiertas.

La jornada de puertas abiertas
del convento y la muestra de dul-

ces de las monjas carmelitas, se-
gún explicó Hernández, contará
con “hosteleros y pastelerías de to-
da Utrera”, así como “empresarios
que ayudan a las madres carmeli-
tas en los servicios que ellas nece-
sitan para a su vez tender la mano
a los más vulnerables”.

La máxima responsable de Tu-
rismo en la provincia resaltó igual-
mente la importancia de esta ini-
ciativa como “potente atractivo”
para incentivar el turismo en la
provincia a través del “rico patri-
monio religioso” que atesoran los
municipios sevillanos. “Esta mues-
tra es un detalle de la singularidad
de esta orden carmelita, por lo que
puede despertar mucho interés al
ser algo que, hasta el momento, no
ha podido ser visitado y, por tanto,
conocido por la gran mayoría”. El

horario de visitas para este domin-
go será de 11:00 a 13:00 y de
16:00 a 19:00.

Por su parte, el historiador Jesús
Mena celebró el apoyo de la Con-
sejería al evento porque con ello
“se favorece que se difunda” el le-
gado patrimonial e histórico del
convento, “un edificio único y muy
desconocido”, explicando que gra-
cias a la mencionada jornada será
posible conocer “la vida y el día a
día” de las monjas y “cómo han ido
logrando conservar el patrimonio
material” del enclave y su imagi-
nería, “muy desconocida para a
gente de a pie y con una conserva-
ción plena y pulcra” gracias a las
monjas, que mediante la venta de
sus dulces han logrado “autofi-
nanciarse y seguir luchando por la
conservación del inmueble”.

M. G.

Presentación de la I Muestra del Dulce de Convento de las Madres Carmelitas de Utrera.

MuestradedulcesdeconventoenUtrera
● Las Madres

Carmelitas de la

localidad abren sus

puertas de clausura

este domingo
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A. Grimaldi SEVILLA

Cinco de los catorce comités de
empresa del grupo Abengoa han
solicitado a los órganos de admi-
nistración del grupo información
sobre las modificaciones que la
empresa Terramar Capital ha he-
cho a su oferta vinculante por la
filial operativa, Abenewco 1.

En un correo remitido a toda la

plantilla del grupo de ingeniería
y energías renovables, los comi-
tés de empresa han pedido una
reunión al consejo de administra-
ción de la cotizada y al adminis-
trador concursal, EY Abogados.

La cita se pide “en base al co-
municado realizado en el día de
ayer –por el miércoles– por Aben-
goa S.A. a la Comisión Nacional
del Mercado de Valores (CNMV)

sobre la oferta vinculante pre-
sentada por el inversor Terramar
Capital LLC y al comentario pu-
blicado por Clemente Fernández
en su perfil de una red social.

En concreto, se fierre a un co-
mentario a la noticia de este dia-
rio, en la que se informaba que de
Terramar no pondrá dinero has-
ta asegurarse que se ha concedi-
do la ayuda a la Sociedad Estatal

de Participaciones Industriales
(SEPI). El concreto, Fernández
afirmó en su perfil de Linkedin:
“Seguimos trabajando en una al-
ternativa de mejor calidad y que
garantice la españolidad del gru-
po. Será el Consejo de Abengoa,
SA el que apruebe la operación
de la filial”.

Ante ello, los representantes
de los trabajadores piden la reu-
nión para contar “con mayor in-
formación sobre la situación ac-
tual, en qué punto estamos y de
quién depende que salga adelan-
te toda la operación de reestruc-
turación de la compañía”.

Los comités de Abengoa piden más
datos tras modificar Terramar su oferta

M. G.

RECONOCIDAPORUNPROYECTODE INNOVACIÓNSOLAR.
Abengoa ha sido reconocida en los 22º Energy Globe World Awards
por su participación en el proyecto de innovación, Sun to Liquid, para
producir combustibles renovables a partir de agua y CO2 con energía

solar. El proyecto premiado ha desarrollando la tecnología para pro-
ducir a partir de agua, CO2 y aplicando energía obtenida del sol la pri-
mera síntesis de queroseno solar, gracias a un reactor accionado por
luz solar concentrada.
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Safebrok, compañía sevillana es-
pecializada en servicios de plani-
ficación financiera y asociada a
soluciones tecnológicas, que
presta asesoramiento integral
tanto para particulares como pa-
ra empresas, está en plena fase

en expansión. Con más de 190
empleados en plantilla –de los
que 35 trabajan en la sede cen-
tral de Sevilla–, la compañía tie-
ne como objetivo duplicar a cor-
to plazo su fuerza laboral, según
confirmó su cofundador y direc-
tor general corporativo, Borja
Prados.

El trabajo de Safebrok consis-
te en la intermediación y el ase-
soramiento financiero sin coste
alguno para el inversor y con ple-
na libertad para ofrecer produc-
tos financieros. En cinco años
gestiona ya un patrimonio de
unos 300 millones de euros.

Para hacerlo posible cuentan
con acuerdos con diferentes pro-
veedores financieros de primer

nivel para aportar a sus clientes
las soluciones que más se adap-
ten a sus necesidades a corto,
medio y largo plazo. “A cada
cliente se le ofrece una solución
individualizada”, sostuvo Pra-
dos.

Aunque la empresa fue funda-
da en Sevilla, Safebrok cuenta
con una red comercial con pre-
sencia en las principales ciuda-

des españolas, que reciben des-
de la sede corporativa soporte a
todo el equipo, ya que están re-
presentadas todas las unidades
denegocio que conforman la or-
ganización.

Una de las principales vocacio-
nes de Safebrok es captar talen-
to para aumentar su equipo de
asesores. En ese sentido, la em-
presa ve una importante oportu-
nidad en la incorporación de ta-
lento senior procedente del sec-
tor bancario, que en los últimos
años ha prescindido de personal
formado y con cartera de clien-
tes.

“Para nosotros el personal de
más de 50 años es muy valioso”,
dijo el director general.

“El capital humano es el activo
intangible más importante de
una organización y en nuestra
compañía es una prioridad”, ex-
plicó Prados.

Entre las últimas incorporacio-
nes, Safebrok ha fichado a Pedro
Fernández García como director
territorial de Instituciones para
Andalucía, con amplia experien-
cia en entidades bancarias y fir-
mas de gestión patrimonial.

La ‘fintech’ sevillana
Safebrok prevé duplicar su
plantilla en el próximo año
● La empresa,

que ya tiene 190

empleados, quiere

captar talento senior

del sector bancario

La compañía incorpora
a Pedro Fernández
como director territorial
de Instituciones
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Navantia
encarga a
Ghenova la
ingeniería del
nuevo IBAM-IS

Redacción SEVILLA

La empresa sevillana de inge-
niería Ghenova anunció ayer
que participará el desarrollo de
la ingeniería para el buque de
Intervención Subacuática que
Navantia construirá para la Ar-
mada Española. Los trabajos de
a ingeniería abarcarán diferen-
tes fases, tanto la básica como
la de definición, así como el
modelo grafico de integración
con todas las disciplinas.

“Este proyecto supone un
desafío tecnológico en lo que
respecta a la integración de
sistemas y sensores para cu-
brir las diferentes misiones”,
afirmó Ghenova, que añadió:
“La ingeniería y la construc-
ción de este buque supondrá
un nuevo avance tecnológico
para Navantia, que contará
para ello con el apoyo de Ghe-
nova que acumula una impor-
tante experiencia en proyec-
tos de esta naturaleza”.

El BAM-IS sustituirá al actual
buque de salvamento y rescate
de la Armada Neptuno, que está
llegando al final de su vida ope-

rativa y que actualmente se en-
carga de las operaciones más
complejas de intervención su-
bacuática, tanto en el ámbito
específico de la Armada como
en colaboración de ésta con
otros organismos del estado.

El futuro BAM-IS tendrá en-
tre sus misiones operaciones de
buceo, salvamento, apoyo al
rescate y rescate de submarinos
siniestrados, intervención y res-
cate en accidentes y naufragios
y vigilancia y monitorización
del patrimonio subacuático.

La orden de ejecución fue
firmada la pasada semana por
el subdirector general de Ad-
quisiciones del Ministerio de
Defensa, coronel Alfonso To-
rán; y, por parte de Navantia,
el director de Construcción
Naval, Agustín Álvarez y el di-
rector de Sistemas y Servicios,
Donato Martínez. “Esta nueva
adjudicación por parte de Na-
vantia constituye un refrendo
de que estamos en la línea
adecuada, lo que a su vez nos
anima a seguir esforzándonos
para renovar día a día esta
confianza que Navantia y
nuestra Armada depositan en
nosotros”, dijo el CEO de Ghe-
nova, Francisco Cuervas.

La ingeniera sevillana
tendrá a su cargo el
diseño básico y de
definición del buque
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J. CASILLAS / A. I. SÁNCHEZ 
MADRID 

Al contrario que con las enmiendas 

de nacionalistas e independentistas, 

e igual que sucedió el año pasado, el 
Gobierno ha practicado un rodillo 

con las planteadas por la oposición. 

De las 2.088 que registró el PP no ha 

prosperado ni una en la tramitación 

de los Presupuestos en el Congreso. 

Ciudadanos ha corrido mejor suer-

te, con una aprobada –para declarar 

al turismo sector estratégico– de las 

483 planteadas. Vox no presentó en-

miendas. Estas son algunas de las 

que se han quedado por el camino. 

10.000 millones 

PP y Cs reclamaban 
bajar los impuestos 

El Partido Popular y Ciudadanos re-

gistraron sendas baterías de enmien-

das encaminadas a bajar los impues-

tos. Una rebaja que habría supuesto 

un ahorro de 10.000 millones de eu-

ros anuales para los bolsillos espa-

ñoles de haber salido adelante solo 

las planteadas por los populares. 

9.000 millones 

Una rebaja millonaria 
del precio de la luz 

El PP exigía una serie de modifica-

ciones para abaratar la factura de la 

luz en unos 9.000 millones de euros 

al año. El Gobierno tampoco ha ac-

cedido a negociar un cambio en ese 

sentido, a pesar de los reiterados ré-

cords que se han sucedido en el últi-

mo año.  

Una subida salarial del 2 % 

El Gobierno se niega  
a congelar su sueldo 

En plena crisis por el coronavirus y 

en un contexto en el que el Gobierno 

de coalición apela a la recuperación 

económica, el Ejecutivo y sus socios 

rechazaron las enmiendas del PP y 

de Ciudadanos que pedían congelar 
el sueldo de los ministros y del pre-

sidente, que ascenderá un dos por 

ciento en los PGE del año próximo. 

Además, el PP registró una enmien-

da para reducir a la mitad los minis-

terios y destinar los 118 millones de 

ahorro a la pobreza infantil. 

100 millones 

Control cinegético  
del lobo 

El PP, en apoyo a los ganaderos, pe-

día la exclusión del lobo del listado 

LESPRES –que prohíbe su control ci-

negético– y ampliar a cien millones 

de euros –están presupuestados vein-

te– las ayudas a la ganadería exten-

siva para cohabitar con el lobo. 

100 millones 

Sin ayuda a los 
enfermos de ELA 

Ciudadanos lleva varios intentos de 

que se tramite una proposición de 

ley suya para dar ayudas a las fami-

lias con enfermos de ELA para faci-

litar sus vidas financiando las visi-

tas de personal médico a sus vivien-

das. También lo llevó a los PGE vía 

enmienda y de nuevo el Gobierno lo 

volvió a vetar argumentando que su-

ponía un exceso de gasto. Cs calcula 

que serían unos cien millones. 

Ni rebaja fiscal ni bajada 
de la luz: rodillo del 
Gobierno a la oposición

∑ Los Presupuestos no 
incorporan ninguna 
enmienda del PP  
y solo una de Cs
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JUAN CASILLAS 

MADRID 

La ministra de Educación, Pilar Ale-
gría, matizó ayer la posición de su de-
partamento respecto al fallo del Tri-
bunal Supremo contra la inmersión 
lingüística en Cataluña y recordó a la 
Generalitat de Cataluña lo obvio: que 
las sentencias firmes son de obligado 
cumplimiento para todo el mundo, má-
xime si cabe para las administracio-
nes públicas. 

El día anterior, fuentes del Ministe-
rio de Educación trasladaron a ABC 
que no les correspondía hacer nada en 
este momento procesal para asegurar 
el cumplimiento de la sentencia, que 
obliga a la Generalitat a garantizar que 
al menos el veinticinco por ciento de 
las horas lectivas en la educación pú-
blica se imparten en castellano. El Go-
vern autonómico planteó un nuevo 
pulso al Estado al deslizar que hará 
caso omiso a la resolución del Supre-
mo, lo que generó un gran malestar 
entre los partidos políticos y entida-
des constitucionalistas. 

Que Sánchez actúe 
La tibieza inicial del Gobierno se in-
terpretó como una cesión más a sus 
socios, en una semana en la que el Eje-
cutivo ha logrado el aval del Congre-
so a los Presupuestos Generales del 
Estado con el respaldo, entre otros, de 
ERC. Desde el PP, Vox y Ciudadanos 
(Cs) se reclamó a Pedro Sánchez que 

tome cartas en el asunto de inmedia-
to. Pablo Casado, incluso, ofreció a sus 
senadores para aplicar el artículo 155 
de la Constitución e intervenir la edu-
cación catalana si Pere Aragonès si-
gue adelante con su amenaza de de-
sobedecer a la Justicia. 

«Frente a una sentencia firme no 
cabe debate: es de obligado cumpli-
miento por parte de cualquier admi-
nistración pública. Sea la Generalitat 
o cualquier ciudadano», dijo la titular 
de Educación en los pasillos del Con-
greso, en una breve declaración ante 
los medios en la que también afirmó 
que dará todas las explicaciones que 
le requiera la oposición sobre este con-
trovertido asunto.  

Preguntas a la ministra 
La ministra Alegría será una de las pro-
tagonistas en la sesión de control de 
la próxima semana, en la que deberá 

responder a la oposición distintas pre-
guntas, al menos, de PP y de Cs. El di-
putado popular Óscar Clavell le pedi-
rá que explique qué piensa hacer el 
Gobierno para que se cumpla la ley en 
Cataluña. En Cs será su propia líder, 
Inés Arrimadas, quien se dirija a la ti-
tular de Educación. 

La diputada por Barcelona le exigi-
rá que detalle las medidas que toma-
rá el Ejecutivo en Cataluña después de 
constatar «la negativa de la Generali-
tat a cumplir con las sentencias judi-
ciales». Arrimadas reclama a la minis-
tra que su departamento garantice los 
derechos de las familias catalanas a 
que sus hijos reciban educación «tam-
bién en castellano» –su partido es de-
fensor del trilingüismo: castellano, ca-
talán e inglés–. Con toda seguridad, 
Vox se unirá a la presión sobre el Go-
bierno para que se respete la ley; una 
cuestión en duda en Cataluña.

La ministra dice ahora que están 
obligados a cumplir la sentencia

∑ La titular de Educación 
avisa a la Generalitat 
de que debe obedecer 
al Tribunal Supremo

La ministra de Educación, Pilar Alegría, durante el Pleno del Congreso de los Diputados  // EFE
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

José María Rueda es el presidente del 
Colegio de Enfermería de Sevilla des-
de 1987. Felipe González gobernaba 
entonces España y aún no habían co-
menzado los preparativos de la Expo-
sición Universal de Sevilla, que se ce-
lebraría  cinco años más tarde. Han 
pasado 34 años y Rueda sigue al fren-
te de los enfermeros sevillanos. Ganó 
varias elecciones pero desde 1998 na-
die ha querido competir con él. El 30 
de noviembre le disputará el cargo Víc-
tor Bohórquez, un enfemero de UCI 
del Hospital de Valme que tenía sólo 
9 años cuando él ganó sus primeras 
elecciones. «No es mi culpa que no haya 
elecciones desde 1998. Cualquier co-
legiado podría haberse presentado y 
si nadie lo ha hecho en 23 años supon-
go que es porque hemos hecho una 
buena gestión», comenta a ABC.  

Rueda reconoce que 34 años «es mu-
cho tiempo» pero dice que «la antigüe-
dad es un grado». Y añade que conser-
va «ganas e ilusión» para continuar al 
frente del Colegio con su equipo, que 
ha ido renovando durante estas tres 
décadas y media y que tiene en Pilar 
Cordero, enfermera del Centro de Tra-
tamiento de Adicciones de Polígono 
Sur, a su mano derecha. Admite que 
hay gente que le reprocha que lleva 
casi tanto tiempo en el cargo como el 
PSOE estuvo n la Junta, pero dice que 
muchos alcaldes llevan más de trein-
ta años y nadie se lo afea. No obstan-
te, a preguntas de ABC, anuncia que 
«las del martes próximo serán las úl-
timas». ¿La razón? «Tengo una mujer, 
tres  hijos y ocho nietos, con los que 
quiero pasar más tiempo», dice. 

Limitación de mandatos 
Respecto a la limitación de mandatos 
que propone su rival, dice que «eso no 
existe en ningún partido político, sin-
dicato u organización que yo conozca». 
¿Votaría a favor de esa limitación si se 
propusiera? «Sí —contesta—, no ten-
dría ningún problema en votar que sí». 

Una de los puntos calientes de la 
campaña electoral ha sido la cuota 
mensual que pagan al Colegio los 12.500 
enfemeros sevillanos (20 euros al mes). 
El uso pormenorizado que se hace de 

ese dinero está en el punto de mira de 
muchos colegiados y del candidato al-
ternativo. «A algunos les parecerá ba-
rata y a otros cara. Sería caro si no dié-
ramos nada pero es barata porque da-
mos mucho. El Colegio de Enfermería 
de Sevilla es el número uno de España 
por las prestaciones que ofrece». Rue-
da afirma que en 2019 se subió un euro 
la cuota «para dar más prestaciones», 
pero que se bajó en 2020.  

El sueldo medio de un enfermero en 
la sanidad pública está entre los 2.000 
y los 2.200 euros «y con guardias pue-
de llegar a 2.500 o algo más», asegura 
Rueda. En la sanidad privada es otra 
cosa: «Aquí llaman todos los días pi-
diendo pidiendo enfermeras para resi-
dencias sociosanitarias y no hay mane-
ra de encontrar personal para cubrir 
esas plazas, aunque es cierto que se paga 
menos que el SAS y no hay guardias». 

Una profesión sin paro 
En Sevilla pueden faltar unos dos mil 
enfermeros si nos atenemos a la «ra-
tio»· nacional por habitante. Si la com-
paráramos con la media europea, la 
cifra se podría duplicar. El caso es que 
no hay enfermeros parados en Sevilla 
y que al Colegio llaman a diario bus-
cando personal. Rueda recuerda que 
un colegio profesional no es un sindi-
cato que deba negociar las condicio-
nes laborales. «Por supuesto que que-
remos que sean mejores, especialmen-
te en los centros privados, pero las 
funciones de un colegio profesional 
son tres: las éticas y deontológicas, la 
formación y la investigación; y puedo 
decir que el 42,5 por ciento de nues-
tros colegiados han recibido forma-
ción gracias al Colegio en los últimos 
cinco años», dice. Y añade que su ri-
val es uno de esos colegiados. 

Rueda asegura también que «se han 
hecho varias auditorías de las cuentas 
del Colegio desde 1987 y todos los años 
se convocan su asamblea de presupues-
tos. Otra cosa es que venga más o me-
nos gente a las asambleas, pero está en 

los estatutos y lo cumplimos rigurosa-
mente», dice. Asegura tamibén que  Víc-
tor Bohórquez «se encontrará con un 
Colegio de Enfermería muy saneado si 
gana las elecciones. La sede, espléndi-
da, está pagada y sin ninguna deuda 
por ningún otro concepto». 

Rueda propone adelantar la edad de 
jubilación de los enfermeros a los 60 
años. «No es algo fácil pero los policías 
lo consiguieron en su día y nuestra pro-
fesión es de riesgo, especialmente en 
UCI o en servicios especiales, y muchos 
están ya muy quemados».

José María Rueda dice 
que éstas serán sus 
últimas elecciones al 
Colegio de Enfermería

∑ «Quiero estar más 
tiempo con mis tres 
hijos y mis ocho 
nietos», asegura el 
presidente y candidato

José María Rueda lleva 34 años ejerciendo de presidente del Colegio  // J.M PAISANO

Orgulloso de su gestión 

«Sé que 34 años es mucho 
tiempo pero la antigüedad 
es un grado. Hemos logrado 
muchas cosas en estos años»

Veintitrés años sin votar 

«No es mi culpa que no 
haya elecciones en el 
Colegio desde 1998. Nadie 
ha querido presentarse»
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MARIANO CALLEJA 

MADRID 

Génova ha convocado hoy a los vice-

presidentes o consejeros de Presiden-

cia de las comunidades autónomas 

donde gobierna el PP (Galicia, Casti-

lla y León, Madrid, Andalucía y Mur-

cia, más Ceuta) para tratar de formar 

un frente común ante la próxima con-

ferencia de presidentes, y defender así 

con más fuerza y coordinación su po-

sición ante el reparto de los fondos eu-

ropeos y la dotación presupuestaria 

de un fondo Covid y otra para luchar 

contra la despoblación.  

El vicesecretario de Territorial del 

PP, Antonio González Terol, se reuni-

rá hoy con los consejeros populares, 

justo antes del comité preparatorio de 

la conferencia de presidentes, que con-

gregará a partir de las 11 a todas las 

comunidades en el Ministerio de Po-

lítica Territorial, con un orden del día 

que el principal partido de la oposi-

ción ve muy escaso y corto de miras. 
En la agenda del ministerio está pre-

visto analizar la aplicación de los fon-

dos de recuperación, transformación 

y resiliencia, y tratar asuntos como la 

cooperación en emergencias de pro-

tección civil o el nuevo reglamento de 

la conferencia de presidentes. Pero las 

comunidades del PP echan en falta en 

ese orden del día el fondo Covid o las 

políticas de despoblación, que son dos 

de las prioridades que afectan a bue-

na parte de las autonomías. 

El secretario general del PP, Teodo-

ro García Egea, ha dejado en manos 

de Terol la coordinación con las comu-

nidades del PP para consensuar una 

voz común, sin olvidar la singularidad 

de cada región, y acudir así a las citas 

del Gobierno con una posición de for-

taleza. En la comisión preparatoria de 

la conferencia de presidentes, los con-

sejeros del PP introducirán la necesi-

dad de recuperar un fondo Covid, para 

que las comunidades tengan la finan-

ciación necesaria en la lucha contra la 

pandemia. 

Lucha contra la pandemia 
Prácticamente todos los grupos de la 

oposición aprobaron en el Congreso 

una enmienda de Junts para dotar de 

9.300 millones de euros a ese fondo 

Covid para las autonomías. Pero el Go-

bierno rechazó esa posibilidad y ase-

guró que la enmienda era «inaplica-

ble» e «inejecutable» por un defecto 

estructural. Los letrados de la Cáma-
ra admitieron el error de haber dado 

luz verde a una enmienda que conte-

nía problemas técnicos en su texto.   

Fuentes de Génova señalaron que 

las comunidades del PP reclamarán 

en la reunión de hoy con el Gobierno 

que haya una dotación para ese fondo 

en la lucha contra la pandemia, por 

una cantidad que de momento dejan 

abierta. Los Presupuestos Generales 

del Estado de 2022 ya tienen el visto 

bueno del Congreso de los Diputados, 

pero aún deben pasar por el Senado, 

y ahí es donde el PP quiere impulsar 

una enmienda similar a la de Junts 

para que fondo Covid reciba una do-

tación en las cuentas públicas. Ese fon-

do Covid podría ser, en cualquier caso, 

uno de los motivos principales de de-

bate en la próxima conferencia de pre-

sidentes. 

Las comunidades del PP también 

quieren forzar al Gobierno de Sánchez 

a que incluya el debate sobre el reto 

demográfico y la despoblación en los 

foros con las autonomías. «No se pue-

de juntar a los presidentes autonómi-

cos, que tienen 8.131 ayuntamientos 

en sus territorios, y no hablar de uno 
de los retos principales que debe abor-

dar España», advierten fuentes popu-

lares. 

En la reunión de hoy en Génova, los 

consejeros del PP coordinarán tam-

bién una voz única para llevar al Mi-

nisterio de Política Territorial su po-

sición común ante el reparto de los 

fondos europeos. Reclamarán que se 

haga de forma «objetiva» y con total 

transparencia, y que se garantice que 

el dinero llega de verdad a las comu-

nidades y a las empresas. 

Génova dirige  
el frente autonómico 
del PP para reclamar 
un fondo Covid

∑ Los populares pactan 
una voz común  
ante la conferencia  
de presidentes

Las comunidades del PP 
quieren forzar el debate 
sobre el reto demográfico en 
las reuniones del Gobierno 
con las autonomías
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N D E F M A My Jn Jl A S O N

Meliá  6,330  5,64 10,66 

Siemens Gam.  22,580  5,07 -31,76 

CAF  36,750  4,40 -4,45 

Solaria  17,020  3,91 -27,98 

Elecnor  10,300  3,83 -3,85 

Audax  1,320  3,52 -31,09 

Endesa  20,490  3,51 -2,56 

Edreams  7,980  3,23 92,06 

Ence  2,240  3,22 -33,90 

Dia  0,020  2,99 -66,93 

-

-

+

+

Los que más suben

Evolución del Ibex 35

Gas natural 5,077$ -1,93% Brent Oro

Mayores subidas y bajadas internacionales

VALOR VALORAÑO (%)

PRECIO

Eurostoxx 50 Eurostoxx 50

Dow Jones * Dow Jones *

Ftse 100 Ftse 100

PRECIO

AÑO (%)

% %

Los que más bajan

Codere  0,330 -4,25 -74,77 

Nyesa  0,000 -4,08 -25,40 

Berkeley  0,150 -3,10 -57,97 

Amper  0,190 -2,08 -1,67 

FCC  10,540 -2,04 24,56 

Oryzon  3,140 -1,88 -10,29 

Inm. del Sur  7,340 -1,87  4,16 

Fluidra  33,400 -1,62 61,33 

Deoleo  0,300 -1,38 18,58 

Reig Jofre  3,500 -1,27 -19,60 

Enel 7,05  2,00 

Philips 34,72  1,80 

Goldman Sach 406,32 2,56 

JP Morgan 168,21 2,33 

Volkswagen 172,38 -2,77 

Bayer AG NA 47,47 -2,50 

Walt Disney 150,99 -2,01 

Salesforce 291,61 -1,82 

Compass 15,840 3,19 

Whitebread 31,080 2,78 

Aveva GR.  

Vodafone 1,141 -3,12 

1.790,80$ -0,36%82,280$  0,19%

DIA (%)CIERRE DIA (%)CIERRE

*Datos 24/12/21.
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Oigan, programa, programa, programa
Ramón Reig  •  original

Yolanda Díaz quiere construir una UCD pero a la izquierda del PSOE, una IU corregida y
aumentada, con Más País, con el frente andalucista de Teresa Rodríguez, con los podemitas
catalanes, gallegos, con las diversas mareas y demás nombres curiosos que se usan ahora
para marcar diferencias entre los diversos segmentos de la izquierda a la izquierda de esa
mezcla de izquierda y derecha que es la socialdemocracia, la izquierdecha, como me permito
llamarla yo. En esencia, lo de siempre en la izquierda pero ahora con el acento posmoderno
que consiste en que unas personas educadas en y por el capitalismo más agresivo, persuasor,
totalitario y doctrinario, desean cambiar la cultura que mamaron y sin embargo ese aspecto se
nota demasiado, por ejemplo, en la cantidad de escisiones y follones internos que ha sufrido y
sufre Podemos en sus pocos años de existencia y encima ostentando poder, momento en el
que, se supone, hay que sentar un poco la cabeza y dominar emociones y personalismos. La
paradoja es que Estados Unidos ha educado a los que pretenden ser los revolucionarios del
mañana. Les deseo toda la suerte del mundo porque es lo que hay, por el momento.
La señora Díaz afirma además que ella lo que quiere ahora es gobernar, gobernar y gobernar.
Muy lindo, pero eso y lo de la coalición de revolucionarios y revolucionarias, ¿con qué
programa, programa, programa piensa hacerlo? Parece como si Yolanda Díaz quisiera recoger
las aceitunas antes de sembrar los olivos y además que esas aceitunas no cargaran con
aranceles. Si hay tantas izquierdas en la izquierda a la izquierda del PSOE debe ser porque
todas tienen un programa diferente. Si no fuera así, se trataría de una burla al público y de
una exhibición de reinos taifas y de egocentrismos. Díaz sostiene que si comprueba esto
último ella se va de ahí. Espero que por su salud mental y por los votantes de esa potencial
“unión popular” no deba hacerlo, sospecho que ella sospecha que debe tener la maleta abierta
por si acaso, ¿tendrá agallas para cumplir lo que dice?
¿Cuál es el programa, programa, programa de esa futura izquierda? ¿Aún está por hacer?
Entonces, cuando sus líderes se sienten a negociar, si se sientan, ¿sobre qué van a
negociar?, ¿qué proyecto van a colocar ante sus probables votantes? Supongo que será lo de
siempre: la igualdad -que no existe, es pura quimera-, la solidaridad -que no existe, es pura
entelequia-, la España blandita y líquida -que nada tiene que ver con la firmeza de la
izquierda que ha logrado triunfos en el mundo-, los nacionalismos y separatismos de unos y
de otros, las defensas de sus distintos territorios o virreinatos, mucho hablar de los vulnerables
que van a acabar por instalar la dictadura del subvencionado y ya me dirán qué tiene eso que
ver con la doctrina de la izquierda dominadora a través de un estado fuerte y a la vez propio
del siglo XXI. Y por supuesto el aborto como método anticonceptivo y mucho ataque a la
religión católica, ni siquiera a toda religión -ya puestos- sino a la católica que es como escupir
al cielo y que te caiga la saliva en la cara porque la Iglesia es una parte sustancial de nuestra
cultura, queramos o no, nos guste o no.
No sé, veremos lo que sale de tan loable empeño de doña Yolanda Díaz, si brota la unidad
aún habrá que ver en el futuro cómo se comporta esa unión. Claro que para entonces ya
estaría votada y sentada en sillones de poder, ante el desencanto de sus votantes. Para
sentarse con el PSOE, Anguita pedía una y otra vez programa, programa, programa. Lo triste
es que ahora no hay PSOE, se supone que a la socialdemocracia traidora de la causa obrera
se la deja de lado. Y, aun así, hay que exigir programa, programa, programa. Claro, porque las
Yolandas, las Inés, los Errejón, las Adas, todo eso son sólo nombres y además por el
momento sin nada destacado en sus currículos. Envejecerán, pasarán y morirán aunque a él y
a ellas pueda que les parezca algo muy lejano. Pero los programas permanecen.
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